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La Caja de Ahorros 
da sus razones 
para la fusión

La Caja de Ahorros de Avi
la, por boca de su director ge
neral, Antonio Martín, da las 
razones que, a su juicio, favo
recen el que esta entidad y la 
Caja Rural formen una sola, 
en entrevista que publicamos 
hoy.

__________Páginas 3 y 4

Incendio en el 
antiguo cuartel de 
la Guardia Civil

En la tarde-noche de ayer 
se produjo un incendio en el 
antiguo cuartel de la Guardia 
Civil de Avila, que pudo ser 
sofocado por los bomberos 
abulenses antes de que se ex
tendiera. Al parecer fue o in
tencionado, o por negligencia.
_________ Página 4

Los responsables de la presa de Las 
Cogotas ratifican la seguridad del muro

8 millones en 6 
meses, sueldos en 
el Ayuntamiento 
de Avila

Más de ocho millones de
No se va a derribar ni un solo milímetro de la presa de Las

**“® ®® ““y segura”, ha manifestado a EL DIARIO 
AVILA el ingeniero de la Confederación Hidrográfica del 

uero y responsable de la misma, Rafael López, desmintiendo, 
muro^ ™^**^’ ’^^ *’“”’®’*®s existentes sobre la inseguridad del

Rafael López, saliendo tam
bién al paso de la pregunta 
hecha al Gobierno por el di
putado de Alianza Popular, i-^v.vw mvnuó uuuivua uc ce- 
Jesús Terciado, quien plan- mentó que son precisos para 
teaba si se iba a terminar la

voluntad de adelantar al má
ximo los trabajos, consiguién
dose de esta forma que, de los
130.000 metros cúbicos de ce-

construcción del muro, por 
•os problemas existentes de 
Un obrero muerto —son dos 
uesde el inicio de los tra
bajos—, el no haber tenido en 
cuenta la existencia del Cas
co de Las Cogotas y las difi- 
ultades de la falla, con el 

Jcspido de todos los trabaja- 
b°ces, ha señalado que la 
° ra va muy avanzada y que 
°ora tiempo para terminaría 
b el plazo previsto de finales 
J nño. Esto explicaría 
uibién, según Rafael López, 

lUe eri estos momentos no 
pueden más que seis operarios 
teto que la empresa cons- 
uctora, Entrecanales y Tá- 

te, considera que los traba- 
J ? son más rentables en la 
gravera. “De hecho —aña-

^^^ obras en las presas 
1 æn suspenderse durante 
f navidades y los meses más

ya que, debido a las fies- 
*^^ heladas, hay menor 

uiniiento, reanudándose nor- 
hJ’^^cite a mediados de fe- 

^^ otros años no se 
detenido ha sido por la

el muro, se hayan puesto ya 
105.000. En reciente visita a la 
obra, el presidente de la Con
federación y el director de En
trecanales se han mostrado 
complacidos de la marcha de 
los trabajos y satisfechos con 
el ritmo de los mismos”.
SE ESTA RELLENANDO 
LA FALLA DE HORMIGON

En cuanto ai problema de 
la falla, que algunos conside
ran el verdadero motivo de la 
suspensión de los trabajos, 
entre otros la Unión General 
de Trabajadores, tal y como 
manifestaban ayer a este pe
riódico responsables del sin
dicato, Rafael López ha in
dicado:

—Se ha optado, entre lás 
diferentes soluciones posibles, 
por retirar la piedra más floja 
y rellenaría de hormigón, sin 
que éste sea el principal moti
vo de la dentención de las 
obras, ya que se podía seguir 
en otras partes del muro, si no 
fuera por el frío, que impide 
que el cemento seque bien.

Pasa a página 20 Estado actual de las obras de la presa. El muro queda interrumpido en el lugar 
de fada LUMBRERAS

pesetas han sido las asigna
ciones del alcalde y concejales 
de Avila en sus primeros seis 
meses de mandato, lo que su
pone dos menos que la ante
rior Corporación. El alcalde 
se lleva más de la cuarta parte 
de esta cantidad.
____  Páginas

£1 alcalde de 
Piedrahíta resalta 
las obras de 
abastecimiento

El alcalde de Piedrahíta, 
José Luis Blázquez Regidor, 
ha resaltado las obras de pa
vimentación y abastecimiento 
de agua realizadas en la 
localidad.

Páginas

Las cigüeñas 
llegaron a El Barco 
de Avila y Hoyo de 
Pinares

Las cigüeñas, que han lle
gado ya a nuestra Capital, 
como informamos en nuestro 
número de ayer, se han ade
lantado también en su llegada 
a la Provincia, al menos a 
Hoyo de Pinares y El Barco 
de Avila.

Páginas 8 y 9
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Farmacias Dónde comer

Hoy viernes, día 8: Herdo. 
de don Antonio Vinuesa. Re
yes Católicos. 31. Teléfono: 
21 13 35.

Mañana sábado, día 9: Don 
José Gutiérrez García. Plaza 
de la Victoria, 10. Teléfono: 
2113 12.

Cartelera
Cine TOMAS LUIS DE 

VICTORIA (Teléf.: 220020). 
A las 8 y 10,45: “LA VEN
GANZA DEL TIBURON”.
BINGOS:

Casino Abulense: Abierto 
todos los días de 6 de la tarde 
a 3 de la madrugada. Víspe
ras de festivo, de 6 a 3,30.

OFRECIDA POR

CHOCOLATES 
CAFES

P" Don Carmelo, 26 
Telf.: 22 05 9Ï

Radio

PROGRAMACION DE ANTENA-3 
DE RADIO

6,00: El primero de la mañana. 
8,30: El primero de la mañana, edi
ción de Castilla y León. 8,40: El pri
mero de la mañana, edición de Avila. 
9,00: El primero de la mañana, resu
men nacional. 9,30: Viva la gente di
vertida. 10,00: Viva la gente divertida 
de .Avila. 11,00: Viva la gente que 
concursa. 11,30: Viva la gente que 
concursa. Edición de Avila. 12,00: 
Viva la gente del corazón. 12,30: Viva 
la gente de Avila. 13,30: Viva la gente 
de la tertulia. 14,05: Informativo de 
Castilla y León. 14,10: Informativo 
de Avila. 14,33: Viva la gente del De
porte “Deporte-3”. 15,00: Viva la 
gente verdaderamente grande. 15,30: 
Viva la gente con historia. 16,00: Viva 
la gente nuestra. 16,30: Viva la gente 
de la copla. 17,00: Viva la gente que 
responde. 17,30: Viva la gente que 
pregunta. 18,30: Viva la gente del co
lé. 19,00: Viva la gente de Avila. 
19,30: Viva la gente con futuro. 20,05: 
informativo de Castilla y León. 20,15: 
Informativo de Avila. 20,30: Viva la 
gente con los 33 de Antena-3. 21,00: 
Gomaespuma. 22,00: La salud es lo 
que importa. 23,00: Hora cero. 24,00: 
Supergarcía. 01,30: Polvo de estre
llas. 04,00: Repetición Gomaespuma 
y Supergarcía.

NOTA.—De 10,00 a 21,00 horas se 
ofrecen informativos cada 30 minutos 
coincidiendo con las horas y con las 
medias.

De 22,00 horas a 5,00 horas, in 
formativos nacionales cada hora.

RADIOSO
24 horas de la mejor música en es

téreo con las 1.000 mejores canciones 
de las tres últimas décadas.

PROGRAMADE 
RADIOCADENA ESPAÑOLA

00,00: Oiga a tele. 01,00: No
ches de Alanda (Jesús Marcha- 
malo). 03,00: La radio en la radio 
(Matías Rodríguez). 06,00; El 
despertador maldito. 08,00: Es
paña a las ocho. 08,30: Informa
tivo regional. 08,45: Noticas lo
cales (Lola López Contreras). 
09,00: Escuela de Salud. 09,30: 
Cinco horas con radio (Música, 
noticias, entrevistas, comenta
rios...). 13,30: Informativo re
gional. 13,45: Noticias locales 
(Lola López Contreras). 14,00: 
Diario hablado RNE. 14,30: Mi
crófono deportivo. 15,00: Cada 
día. 15,30: La radio sigue. 18,00: 
Vivir para vivir. 19,00: Apueste 
por una. 20,00: La hora deporti
va. 21,00: Un día en Castilla- 
León. 21.30: Radiodeporte. 
22,00: Informativos monográfi
cos. 23,00: Lo que el tiempo se 
llevó.

De TRES tenedores
• El Torreón. Tostado, 1, Teléfono: 

21 31 71. 800 pts.

De DOS tenedores
• Brighton. Cristo de la Luz, s/n. 

Telf.: 22 72 95 (sólo bodas y ban
quetes).

• Casa Patas: Telefónica. San Mi
llán, 4. Telf.: 21 31 94. 600 pts.

• Copacabana. San Millán, 9. Te
léfono: 21 11 10. 800 pts.

• Restaurante chino “Taiwan”. 
Duque de Alba, 8. Telf.: 22 68 82 
(Comida china, 525 pts.; castella
na, 450 pts.).

• El Olimpo. José Antonio, 27. Te
léfono: 22 76 89. 600 pts.

• El Palomar. Vara del Rey, 4. Telé
fono: 21 31 04. 675 prs.

• Mesón del Rastro. Plaza del Ras
tro, 4. Telf. 21 J2 18 -19. 950 pts.

• El Molino de la Losa. Bajada de 
la Losa. 12.Telfs.21 1101-21 1102. 
900 pts.
• El Rincón. Plaza de Zurraquín, 6. 

Teléf.: 21 31 52. 600 pts.
• El Ruedo. Enrique Larreta, 7. Te

léfono: 21 3i; 98. 495 pts.
• Cafetería Estación Renfe. Telé

fono 22 76 22. 47 5 pts.
• Gran Prix. Restaurante Santa Te

resa. San Nicolás, 21. Telf.: 21 38 11. 
450 pesetas.

• Restaurante-Mesón “Posada 
de la Fruta”. Plaza Pedro Dávila, 8. 
Telf.: 22 28 63. 800 pts.

• Casa Felipe. Plaza de la Victoria, 
12. Teléfono: 21 39 24.

• La Cochera. Avda, de Portugal, 
27. Telf.: 21 37 89. 950 pts.

• Los Amigos. Avda, de Madrid, 15. 
Telf.: 21 14 51. 450 pts.

• Los Tres Caballeros. Estrada, 12. 
Telf.: 21 20 31. 650 pts.

• Mesón de Castilla. Virgen de 
Sonsoles, s/n. Telf.: 22 58 22. 700 
pesetas.

• Mesón El Sol. Avda. 18 de Julio, 
25. Telfs.: 22 12 66 y 22 02 11. 7 50 
pesetas.

• Neptuno. Canetera Villacastín. 
Km. 110'500. Telf: 22 14 87. 700 pts.

• Ocambo. Carretera Avila-Villacas
tín. Telf.: 22 20 09. 7 50 pts.

• Piquio. Estrada, 2. Telf.: 21 14 18. 
850 pesetas.

• Universal. José Antonio, 23. Telé
fono; 22 58 98. 550 pts.

• El Fogón de Santa Teresa. Ale
mania, 3. Telf.: 21 10 23. 800 pts.

• Las Cancelas. Cruz Vieja. 6. Telé
fono: 21 22 49. 700 pts.

De UN tenedor
• Casa Patas. Carretera de Sala

manca, 5. Telf.: 21 11 80, 525 pts.
• Casa Rollón. Onésimo Redondo, 

1. Telf.: 22 07 40. 450 pts.
• Casa Teodorillo. Vallespín, 21 

Telf.: 21 20 61. 450 pts.
• Casa Valentín. Vallespín, 28. Te

léfono: 21 28 13. 460 pts.
• Él Paleto. Avda. José Antonio, 4. 

Telf.: 22 00 52. 390 pts.
• El Rancho. Carretera de Sonso

les, Telf.: 22 00 02. 650 pts.
• EI Sol. Vasco de Quiroga, 1. Telé

fono: 72 64 24. 475 pts.
• El Zamorano..El Tostado, 8. Telé

fono 21 24 87. 450 pts.
• Marisquería “El Puerto”. Reina 

Isabel, 3. Telf.: 22 47 66. 450 pts.
• Los Leales. Plaza de Italia, 4. 

Telf.: 21 13 29, 650 pts,
• Las Murallas. Plaza San Vicente, 

s/n, Telf,: 22 93 62, 900 Ptas,
• Mesón del Jamón. Doctor Fle

ming. 26, Teléf,: 22 84 15, 5 50 pts,
• Rinconcito Duque de Alba. Du

que de Alba. 8, Telf,: 22 68 82,450 
pesetas,

• Rosi. David Herrero, 7, Teléfono; 
22 00 7 5, 400'pts,

• Yago. San Pedro Bautista, 17, Te
léfono: 22 00 41. 400 pts.

• Merendero “La Canaleja”. Ca
rretera de Salamanca, s/n. Telé
fono: 21 31 31. 550 pts.

• Bar-restaurante “EI Yantar”. San 
Pedro Bautista. 11. Telf.: 21 35 69, 
450 ptas.

Suseríbase a:

EL PIARIO DE AVILA

La viga en el bordillo propio
Avila. F.J.

Las vigas que aparecen en 
la fotografía llevan ya varios 
días ocupando lo que se llama 
la vía pública. Y para más 
abundar, es una viga mal 
aparcada, junto a un bordillo 
de esos que el Ayuntamiento 
pinta de amarillo para que los 
abulenses.no aparquemos con 
nuestros coches.

Lo que ocurre, es que es 
una viga con suerte. Ya qui
sieran tener nuestros vehícu
los la misma suerte que la 
viga. Que las vigas, mejor 
dicho, que son dos que pare
cen una, porque una arropa a 
la otra. Su suerte consiste en 
que no tienen matrícula y no 
se les puede imponer una

UGT expone su posición sobre la 
fusión de la Caja Rural
Ávila. Redacción.

La Unión Provincial de 
UGT de Avila ha enviado a 
nuestra Redacción una no
ta, a través de su Secretaría 
de prensa, en la que toma 
posición sobre la posible fu
sión entre la Caja Rural de 
Avila y Otra entidad credi
ticia.

La UGT no apoya ningu
na de las opciones que, por 
el momento, se están bara
jando, pero sí apoya que se 

CONSTANTINO BENITO 
Cardiólogo

Electrocardiograma de esfuerzo con tapiz rodante 
Electrocardiograma de Holter (durante 24 horas). 

CLINICA SANTA TERESA. Tlf. 22 14 50

Horas convenidas

¡¡URGENTE: ULTIMOS DIAS!!

1.614 PLAZAS BACHILLER 
SUPERIOR

Convocatoria (B.0.E 23-12-87) para cubrir 1.614 plazas de funcionarios de Administración local 
(Secretario-Interventor en Ayuntamientos de hasta 5.000 habitantes). Ambos sexos, desde 18 años. Título. 
Bachiller superior o équivalente. Instancias hasta el 12 de enero. Información con instancia, programa, textos, 
preparación, etcétera Diríjase a

CENTRO DE ESTUDIOS ADAMS
Sagasta, 23, 28004 MADRID. Velázquez, 24. Teléfonos 91/445 93 35 - 275 50 04

multa, como a nuestros co
ches, por aparcar mal.

DONDE ESTA LA GRUA

Además, cuando un coche 
aparca en lugar prohibido, 
corre el peligro de que se le lleve 
la grúa, especialmente si con 
su acción interrumpe el tráfi
co. En este caso ocurre lo 
contrario: de hecho la viga 
entorpece la circulación de 
esta calle, que comunica San 
Juan de la Cruz con Gabriel y 
Galán, pero el Ayuntamiento 
no la retira. Más parece que 
las retiradas se producen 
cuando hay alguien que va a 
ir a pagar para recoger su 
vehículo. Pero ¿quién va a 
desplazarse hasta el parque 

realice esta fusión respetan
do determinados puntos que 
afectarían a los trabajado
res.

La nota de prensa de UGT 
es la siguiente:

TEXTO DE LA NOTA
“Ante las noticias apareci

das en los Medios de Comu
nicación los días pasados 
sobre la posible fusión de la 
Caja Rural Provincial de 
Avila con otras entidades de 
Ahorro, la Unión General 

municipal para ir a recoger 
dos vigas?

ESTAR AL QUITE

Si la Policía Municipal está 
al quite cada minuto del día 
para coger a los infractores de 
los bordillos amarillos, al qui
te para llevarse los coches 
molestos, al quite en cual
quier aparcamiento que no 
consideran adecuado, tam
bién debería estarlo en caso 
como este de la fotografía.

Además, ésto corre el peli
gro de convertirse en la cuesta 
de Gracia, donde cayeron 
unas piedras y allí estuvieron 
semanas sin que nadie se ocu
para de retirarías.
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de Trabajadores de Avila, 
cree oportuno manifestar 
que cualquiera que sea la 
decisión de la Asamblea Ge
neral de socios a celebrar el 
próximo día 12, deberá te
ner en cuenta, tanto el man
tenimiento de puestos de 
trabajo como la posible mo
vilidad geográfica que resul
taría en caso de cierre de 
sucursales en alguna locali
dad de la provincia, debido 
a la confluencia de negocio 
que pudiera surgir de esta 
fusión”.

OCASO, S.A. 
Seguros y Reaseguros

a

ác
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L
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Oficinas:
Jardín del Recreo, 2 
{Frente estación de autobus**)

Telf. 21 12 20
Telf. Ambulancias

22 22 50
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Las finanzas son y están de 
actualidad. Las entidades fi
nancieras nacionales han ocu
pado editoriales y primeras 
páginas de los medios de co
municación. OPAS y fusiones 
son palabras que han entrado 
con fuerza en las conversa
ciones fainiliares despertando 

Tuna curiosidad inusitada.
Avila, nuestra provincia to

da, se conmovió una mañana 
del recién finalizado Diciem
bre cuando conoció que la 
Caja Rural se fusionaría con 
Otra entidad. Fue, también 
noticia de primera página en 
este periódico.

Se habló de ofertas y del in
terés que entidades extrapro
vinciales tenían por participar 
en esta fusión. A no pocos les 
sorprendió que otras entida
des que no fueran la Caja de 

.Ahorros de Avila pudieran 
entrar en nuestra provincia. 
¿Por qué y para qué? ¿Cuál 
era su oferta? ¿Cuál la de la 
^aja de Ahorros de Avila?

AVILA
Antomo Martín opina sobre la fusión de la Caja Rural

El futuro financiero, en juego

Antonio Martín, director general de la Caja de Ahorros de Avila, durante la 
entrevista mantenida con nuestro compañero Niño i ijmrrfd

LUMBRERAS

Viernes, 8 de enero de 1988

controlado, sino mejorado 
sensibiemente.

Ñ Existen comentarios en 
los que se os acusa de querer 
fusionares con la Rural para' 

' establecer una especie de Mo
nopolio. ¿Qué hay de verdad 
en esta acusación?

sión de los de los precios y 
gran parte de las transaccio- 
nesj con notables perdidas co
merciales directas e indirectas 
en Barco de Avila, Piedrahíta 
y Avila Capital.

Otro ejemplo sería el de 
nuestra reciente incorporación 
al Mercado Común. Crea, evi
dentemente, mercados más com
petitivos, pero ha puesto en 
seria crisis grandes sectores de 
nuestra economía agrícola y 
ganadera provincial.A.M.—Quiero deshacer, ca

tegóricamente, esa línea de 
opinión que obedece a un 
desconocimiento profundo del 
tema. Por mi formación es
pecífica y por el puesto que 
ocupo puedo ser contundente 
y decir:

a) No se puede, en nuestro 
mercado financiero provincial, 
hablar ni de monopolios ni de 
oligopolios cuando, en el re- 
^.^^^Í^® ámbito de nuestra pro
vincia, operan 25 entidades 
financieras con 189 oficinas 
abiertas al público. Al haber-

Por ello, creo que el buscar 
niveles de mayor competitivi
dad en el sector fínanciero, in- 
^^^^^.^^^^^'^^ ®^ nuestra pro
vincia otras entidades que apro
vechen las redes de oficinas y 
mercados hechos con el sacri
ficio y profesionalidad de los 
abulenses, no provocaría más 
que situaciones perjudiciales 
para nuestra economía real, la 
agraria, ganadera, etc., pues 
desplazaría parte de las deci
siones fínancieras a ámbitos 
externos muchas veces en con
flicto con nuestra provincia, y 
en todo caso que carecería de 
la sensibilidad necesaria para 
acompañar, como desde Avi
la y los abulenses acompaña
mos, las decisiones financie
ras a las necesidades de la 
economía de nuestra provin
cia.

En definitiva, negar validez 
o argumentar contra un pro
yecto de unificación de enti
dades financieras de la pro
vincia en base a una disminu
ción de competitividad, es co
mo si, a nivel nacional, se 
hubiera descalificado la posi
ble unión del Bilbao y Banes
to argumentando que para 
mejorar la libre competencia 
fuera preferible, y nuestra na
ción se beneficiaría de ello, 
que uno de esos dos grandes 
fuera disuelto y comprado por 
el Barclays-Banck, por ejem
plo.

N^^ Otro tema candente: 
¿Qué pasa con el interbanca
rio?

-1 ¡anu viabilidad, fusionándo-

ta 
m 
)n 
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ía 
le 
ii-

i o 
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ANTES DE UN AÑO 
SERA RENTABLE

Íacia^ yocacion de servi- , 
Avila, hacia todos i

,S

Faltan sólo unos días para 
que la decisión se tóme. Una 
decisión de la trascendentali- 
dad que el “pretendiente” a la 
mano de la Rural comporta 
puede suponer un vuelco en el 
mercado financiero de nues
tra provincia. Temamos que 
conocer cuál era la oferta de 
|a Caja de Ahorros de Avila. 
Llegamos, de mutuo acuerdo, 
Jeonversar con Antonio Mar
an Jiménez, director general 
le la Caja de Ahorros de Avi-

Queríamos conocer todo, 
psde su óptica.

¿Por qué tiene interés 
g Caja de Ahorros de Avila 
tn fusionarse con la Rural? 
ÁM.—Cuando supimos que 

a Rural había decidido bus-

fe con Otra entidad, entendi- 
F, con responsabilidad de 
uturo, que ambas entidades 
^"Wian integrarse en una so- 
1 para mantener en nuestra 
^ovincia los recursos gene- 
pOos por los abulenses. De 
P mantenerse en Avila los 
,^res de decisión, podría 
Ronarse un trasvase evi- 
1”'® de beneficios y recursos 

¡ervicio de otros intereses 
'♦•eos distintos o en con- 

con nuestra tierra. Esto 
uñaría un factor regresivo 
J^Progreso y desarrollo de 

¡"¿Cuáles serían los sec- 
ÿ^^ ^^^^^^^°^ ^” ^5^^

®® general, J ^Pecialmente los agríco- 
que deman-

1
. "versiones asumidas con 
ftn^j*®*®®®^®™®ntc socia- 
nJihi??*" ®®*’ efectuados a 
k^’idades inferiores a las 

^®f® ^^ tenemos 
r^«incnte asumido y así 
Re<;7 ^^^^^rido. Si las deci- 
üirnJ ^®.®®® fuera de nues- 
Bn» *^^*^’ difícilmente ten-

*^ dedicación, 
^®®^“®”® *I“® nues- 

^ nuestras gentes 
-i ^^ planificación y 

lesÍ*’ f^^uras de inver- 
DaK "^^das a cultivos o 

específicas o al mo
vería f?®Pe»’afivo o en la 
’de^ transforma- 

^^P'otaciones y otras
no pue- 

J *^®" *® frialdad de

los que en ella trabajan, fue
ron también determinantes en 
la fusión anterior que posibili
tó el nacimiento de la actual 
Caja de Ahorros de Avila.

LOS EMPLEADOS 
MEJORARAN 
ECONOMICAMENTE

N—Algunos rumores apun
tan a la resistencia de los em
pleados de la Rural a fusio
narse con la Caja de Ahorros 
porque serían considerados 
empleados de tercera. ¿Cuál 
será el trato que recibirán si la 
fusión es con vosotros?

A.M.—Hay dos temas dife- 
^ ^®® socios coope

rativistas se les respetarán to
do sus derechos, bien can
jeando sus aportaciones en 
plazos fijos con intereses pri
vilegiados o en activos fínan- 
cieros, que la propia Caja de 
Ahorros pudiera sacar a estos 
efectos.

En cuanto al personal, quie
ro transmitirles un mensaje de 
absoluta tranquilidad porque 
se respetarán todos los pues
tos de trabajo, no habrá movi
lidad geográfica y respetare
mos todos sus derechós y ca
tegorías asimilándolas a las 
que tenemos en las Cajas de 
ahorros confederadas. El aumen
to salarial, que pueda resultar 
de la fusión, elevará sus retri
buciones, la masa salarial glo
bal, entre un 21 y un 33%. Se 
incorporarán con todos los 
derechos y beneficios sociales
que tenemos actualmente en 
nuestra Caja. Son, en defini
tiva, superiores a los que per
ciben actualmente. Haremos 
un esfuerzo total para que la 
integración, una vez produci
da, no diferencie en absoluto 
la procedencia de nuestros 
empleados.

Ñ—¿Qué pasará con los 
órganos rectores?

A.M.—Si las autoridades 
económicas lo permiten, for
marían parte de los órganos 
de nuestro Consejo, que te
nemos vacantes. En todo ca
so, para que el espíritu de la 
Rural se mantenga, crearía
mos un órgano asesor para 
que estos pactos se cumplan en 
su integridad. Otro punto, que 
me interesa resaltar, es que 
pretendemos mantener, inte
gramente, su filosofía, y el 
buen trabajo que han hecho 
en la Rural, creando un servi
cio rural destinado a dar res
puesta a los agricultores y ga
naderos de la provincia, po
tenciando y propiciando todos 
los servicios actuales y crean-

do cualesquiera otro que en
tendiéramos necesario.

. N—¿Cuáles serían los ser
vicios más destacados?

A.M.—Buscaríamos la for
ma de prestar asesoramiento 
y gestión, potenciar y propi
ciar las cooperativas de se
gundo grado de comercializa
ción y transformación, cola
borar con la Escuela de Capa
citación Agraria, crear y desa
rrollar redes comerciales y de 
distribución en mercados na
cionales e internacionales, po
sibilitar la firma de toda clase 
de convenios, difundir conve
nientemente todo tipo de in
formación sobre ayudas y sub
venciones, optimizar las com
pras y ventas comunes, po
tenciar intercambios y visitas 
a explotaciones modelo del 
ámbito comunitario, y todo lo 
que la evolución tecnológica 
demande.

N—¿Dónde irían ubicados 
todos estos servicios?

A.M.—Creemos que el lu
gar más adecuado sería el ac
tual edificio que ocupan las 
instalaciones de la Caja Rural.

Rural tiene unas 
perdidas acumuladas que so
brepasan los quinientos mi- 
nones de pesetas. ¿Puede la 
Caja de Ahorros absorberlos 
y hacer rentable esta inver
sión?

A.M. ■— Indudablemen- 
te. Esos quinientos millo
nes serían absorbidos en el 
primer trimestre de actividad
y, al año de funcionamiento, 
presentaría un balance abso
lutamente benefícioso. Todo 
está perfectamente planifica
do y ese “agujero” podría ta
parse. Prestaríamos los mis
mos servicios con la mejora 
que la nueva estructura com
porta.

LOS REPONSABLES DE LA 
RURAL HAN REALIZADO 
UNA GESTION
BRILLANTE

N—Hay comentarios para 
todos los gustos en cuanto a 
la gestión de los responsables 
de la Rural. ¿Cómo ha sido 
desde el punto de vista técnico 
de Antonio Martín Jiménez?

A.M.—Ha sido absoluta
mente brillante. Los males de 
esta institución, que son pe
queños dentro de la relativi
dad que estas entidades com
portan, son de situaciones pa
sadas que los actuales res
ponsables no solamente han

se establecido la Caixa y Ca- 
jamadrid en nuestra provincia 
y tener libertad para estable
cerse en ella todos los bancos 
del país y todas las Cajas de la 
Región, podemos asegurar que 
nuestro meroado actual es ya 
prácticamente de libre concu
rrencia. Nos hemos adelanta
do, por tanto, a la situación 
que llegará a partir de 1992. 
Por lo anteriormente expues
to, la conclusión es que los 
mercados son de libre com
petencia.

b) La integración de las dos 
Cajas, en un mercado de libre 
concurrencia, no sólo no alte
raría esta conceptuación de 
®“®®^® Ulereado sino que per
mitiría contar con una solven
te y gran entidad abulense ba
jando los tipos de interés de 
las inversiones y mejorando 
las retribuciones de los aho
rros por la vía de la reducción 
de los márgenes de beneficios 
que esta entidad tuviera. Nin
guna otra entidad, de las que 
han presentado oferta para 
adquirir la Rural, podría ga
rantizar lo beneficioso que re
sultaría para nuestra provin
cia la integración de nuestras 
dos entidades.

c) La Caja de Avila es la 
Caja de España con uno de 
los más bajos intereses prefe
renciales para sus préstamos, 
y una de las diez que durante 
el año anterior ha prestado a 
tipos más bajos de entre todas 
las confederadas. También, 
aquí, llevamos ventaja a las 
otras ofertantes.

PERJUICIOS PARA 
PIEDRAHITA, BARCO DE 
AVILA Y CAPITAL

Otros muchos argumentos 
ha ido desgranando Antonio en 
defensa de esta fusión. Uno se 
me ha quedado fijo:

A.M.—Quisiera también 
manifestar que no todas las 
circunstancias o hechos que 
parezcan mejorar o que mejo
ren el paradigma de la libre 
competencia en mercados de 
nuestra provincia son benefi
ciosos para ella.

Así, por ejemplo, en el cam
po real de la economía, la 
apertura de un mercado de 
ganados en Salamanca ha he
cho que el sector ganadero sea 
más competitivo, pero indu- 
dabiemente ha perjudicado 
enormemente a nuestra pro
vincia al haberse desplazado a 
Salamanca el centro de deci-

A.M.—Tanto la Rural co
mo nosotros hemos procura
do que todo el dinero que ge
nera Avila, aquí se invierta. 
Puedo decirte que ni un solo 
préstamo ha dejado de darse 
por buscar mercados más ren
tables. De los más de seis mil 
préstamos solicitados el últi
mo año, solamente cuatro se 
han denegado. Si alguna vez 
ha habido algún dinero no 
demandado por los abulenses, 
hemos buscado esa rentabili
dad que luego nos ha permiti
do abaratar los intereses. Agri
cultura, vivienda y otros sec
tores han tenido dinero barato, 
incluso con interés cero. Es
decir: sin interés.

N—¿Qué beneficios van a 
producirse como consecuen
cia de esta posible fusión?

A.M.—1) Posibilitar la exis
tencia de una Caja aún más 
fuerte que la existente que ac
túe, en cualquier circunstan
cia, por y para Avila.

2) Evitar el travase del cen
tro de decisión financiera de 
la cuota de mercado que ac
tualmente tiene la Rural y de 
los futuros beneficios y recur
sos que esa cuota pudiera 
producir a otra provincia ai 
servicio de otros intereses que 
no serían los nuestros.

3) El poder seguir invir
tiendo exciusivamente en nues
tra provincia el ahorro dejos 
abulenses con criterios socia
les.

(Pasa a página 4)
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Antonio Martín: “Es la ocasion 

para tener una Caja fuerte en Avila

(Viene de página 3)

4) Mejorar el balance social 
de nuestra entidad, extendien
do su obra a todas las comar
cas y pueblos de nuestra pro
vincia.

5) Continuar conservando 
y desarrollando todo nuestro 
esfuerzo con la capacidad de 
una mayor entidad, toda la 
esencia y los esfuerzos hechos 
por la Rural de nuestra pro
vincia, creando un servicio 
agropecuario.

6) Aumentar los beneficios 
que indirectamente se obtie
nen en nuestra Provincia co
mo consecuencia de la exis
tencia de ambas Cajas, em-^ 
pleos, proveedores, contrata
ción de servicios, etc... Sólo el 
pasado año nuestra Caja pro
dujo un beneficio indirecto en 
nuestra provincia superior a 
los 5.000 millones de pesetas.

7) De Otra parte, si en nues
tra Región se estableciera un 
modelo financiero distinto al 
que hoy día existe, nuestra 
Provicia contaría con una 
mayor capacidad negociadora 
para poder exigir no sólo su 
participación en los Organos 
de decisión de esa futura enti
dad, sino para garantizar que 
tanto sus ahorros, como los 
beneficios que con ellos se ge
neren sean invertidos dentro 
de ella.

N—¿Qué pasaría si la fu
sión se hace con otra entidad?

A.M.—Avila, desde cuanto 
queda reflejado en esta entre
vista, habría perdido uha oca
sión histórica de tener una 
Caja fuerte. Pero si esto se 
produjera, continuaremos lu
chando por la provincia en 
competencia, como ahora, y 
con la filosofía que nos ha 
concedido un 60% de cuota én 
el mercado provincial. Enca
jaríamos el “golpe”, que no 
sería para la Caja sinó para la 
provincia, y trataríamos de 
seguir haciéndonos acreedores 
a la confianza que hemos ga

——^—————— Punto en la i ■■
Este periódico entiende que el tema de la fusión (o absor

ción) de la Caja Rural es importante para nuestra Provincia. 
Nuestras páginas están siempre abiertas para acoger en ellas 
todas las opiniones que faciliten el conocimiento más pro
fundo de los hechos. Por ello, hemos querido recoger las 
manifestaciones del director general de la Caja de Ahorros 
de Avila, que mucho tiene que decir sobre el tema. Si otras 
voces quieren aportar algo más, dispuestos estamos a darles 
la misma acogida.

nado durante nuestra dilatada 
existencia.

N—¿Cómo acogería el per
sonal de la Caja de Ahorros 
de Avila al personal de la 
Rural?

A.M.—Con los brazos abier
tos. Habrá empleados de la 
Caja sin etiquetas ni proce
dencias.

N—¿Cuándo se notarían los 
beneficios de esta fusión, si se 
produce?

A.M.—Inmediatamente, por
que la incorporación de los 
nuevos empleados estaba ne
cesitándola nuestra entidad. 
Esta incorporación dotaría a 
la nueva entidad de un mayor 
nivel de servicio y atención a 
los clientes. Y el quebranto 
económico es tan pasajero que, 
como dije anteriormente, en 
un año se compensará por las 
économías de escala.

N—Resumen de las venta
jas de la fusión.

A.M.—Que el dinero de 
Avila se quede en Avila; que 
tengamos una Caja eficazmen
te rentable en competencia 
con el mercado; que sea lo su
ficientemente solvente por si 
se produce un posible modelo 
de incorporación a otro mar
co financiero regional, Avila, 
pueda exigir que sus ahorros 
y beneficios sean reinvertidos 
en nuestra provincia; que se 
mantenga el total apoyo al 
movimiento agrario, como 
bien lo ha hecho la Rural y 
que se potencie el mercado 
con criterios de eficacia y sen
sibilidad. Mi Última reflexión 
sería de gratitud al gran nú
mero de adhesiones que he re
cibido para que este proyecto 
se concrete en una entidad fi
nanciera fuerte y de forma es
pecial a los órganos rectores 
de la Rural por todas las faci
lidades y todo el cariño pues
to en nuestras relaciones para 
el planteamiento de una ofer
ta que sea buena para Avila.

Causado por un grupo de jóvenes____ ________________ ____________

Incendio en la antigua casa-cuartel i 
de la Guardia Civil í
Avila. Redacción._________

En la tarde de ayer se 
produjo un incendio en el 
antiguo cuartel de la Guar
dia Civil, que obligó a des
viar la circulación de vehícu
los que se dirigían desde la 
calle Duque de Alba hasta la 
plaza de Santa Ana.

El fuego, que comenzó 
antes de las siete de la tarde, 
pudo ser sofocado comple
tamente sobre las ocho y 
media, ante la intervención 
de los bomberos del parque 
municipal, que fueron avi
sados por un ciudadano que 
vio salir humo de las venta
nas del piso superior del an
tiguo cuartel.

Algunos testigos presencia
les han manifestado que vie
ron salir de las dependencias 
del edificio a un grupo de 
jóvenes que podrían haber si
do los causantes del incen
dio, que comenzó en una 
chimenea de la segunda plan
ta. Al parecer, no es la pri
mera ve/ que, en los últimos 
días se ve salir humo de al
guna de las chimeneas, lo 
que hace suponer que el edi
ficio, ahora abandonado, es 
utilizado por algunos gru
pos como lugar de reunión.

Según marufestaron los bom
beros la combustión se pro
dujo a lo largo de la chime-

nea debido a la suciedad que 
hay acumulada en su inte
rior. Los bomberos, tras lo
calizar el fuego —que en un 
principio parecía que se iba 
a apagar por sí solo, pero 
que fue aumentando poco 
después—, tuvieron que su-

bir ai tejado del edificio para 
poder apagar el incendio, 
cuyas chispas salían ya por 
la parte supérior de la chi
menea.

El fuego se apagó sin que 
hubiera excesivos daños ma
teriales. t

El humo que salía por las ventanas fue la señal de alarma LUMBRER''‘

DOMINGO 10 ENERO SORTEO EXTRA DE INVIERNO MAÑANA ULTIMO DIA DE VENTA DE BILLETES

Avalancha de millones
Pt^'

lotería ((())) nacional

lA LOTERIA TE DA MAS
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I
l El alcalde de Avila, Anto- 
1 nio Encinar ha cobrado, co- 
t nio sueldo bruto, en los seis 
1 meses primeros en que lleva al 
Í frente de la Corporación Mu- 
1 nicipal, más de la cuarta parte 
| del total de emolumentos que 
[recibe toda la Corporación. 
| El sueldo del alcalde ha ascen- 
5 dido, en estos meses que van 
I|de julio a diciembre, a 
■ 2.247.000 pesetas, mientras 
■ que el total de la Corpofa- 
Ición, incluido su alcalde pre- 
n sidente, ha cobrado por su 
h trabajo en el Ayuntamiento 
18.196.135 pesetas.

|cAMPARACI0NES
1 La actual Corporación Mu- 
|nicipal, no obstante, cobra 
imenos que la anterior ya que, 
[según sus datos, la que estuvo 
^presidida por Mario Galán 

robtenía unos ingresos semes- 
j^^l trales de diez millones y me- 

|dio de pesetas.' Sin embargo,. 
|el actual alcalde cobra más 

~ Ique el anterior, Mario Galán, 
Bsi tenemos en cuenta que An- 
|tonio Encinar tiene dos pagas 

extras anuales del importe del 
sueldo: 321.000 pesetas, mien
tras Mario Galán no cobraba 

ara 
lio, 
por 
¡ñi

que 
ña-

extras siendo alcalde.
Según el concejal Juan Fru

tos, si bien es cierto que en 
estos seis prinieros meses de 
gestión los sueldos de alcalde 
y concejales han bajado en 
más de dos millones de pese
tas, esto no significa que el 
total del año vaya a ser de 
cuatro millones de ahorro, ya 
que en los primeros meses, 
julio y agosto, apenas sí hubo 
reuniones de comisiones o 
plenos, tanto por el período 
de llegada de la nueva Córpo-

El alcaide de Avila se lleva más de la cuarta parte

La Corporación Municipal ha cobrado 
más de 8 millones en seis meses

ración como por las vacacio
nes de los funcionarios, por lo 
que lo normal es que la media 
vaya a estar alrededor de lo 
asignado en los meses de sep
tiembre y octubre.

DATOS MES A MES

Según los datos facilitados 
por el Ayuntamiento, casi un 
mes después de haberíos soli
citado por este periódico, en 
el mes de julio los gastos de 
alcalde y concejales fueron de 
694.025 pesetas, de las que 
446.000 correspondieron al al
calde y al único concejal con 
dedicación exclusiva que tiene 
el Ayuntamiento: Juan Fru

tos Sánchez, también del 
CDS, que gana 125.000 pese
tas brutas al mes. Es, junto al 
alcalde, el único con sueldo 
fijo y pagas extras.

Volviendo al total de asig- 
' naciones, por meses, en agos 
to, éstas ascendieron a 702.085 
pesetas entre los 21 miembros 
corporativos, mientras que en 
el mes de septiembre la cifra 
volvía a subir y se situaba en 
1.052.160 pesetas. Aquí hay 
contradicción con las cifras 
que el grupo del CDS dio al 
cumplirse los cien primeros 
días de Ayuntamiento, ya que 
entonces señalaban que estos 
gastos habían ascendido, en 
ese mes, a 1.197.000 pesetas.

CONTROL

Las asignaciones fueron su
biendo- aún más en los meses 
siguientes, llegando a 1.714.310 
pesetas en el mes de octubre y 
alcanzando 1.779.885 pesetas 
en noviembre. En el último 
mes, el de diciembre, a pesar 
de las pagas extras del alcalde 
y el concejal con dedicación 
exclusiva, las asignaciones se. 
han quedado en 1.242.670 pe
setas, merced al menor núme
ro de comisiones celebradas y 
a que, algunas, se han cele
brado sin contabilizar a efec
tos económicos, a fin de evitar 
que las asignaciones se dispa

rarán, como se temía en el 
seno del equipo de Gobierno.

Tomando los datos que te
nemos en nuestro poder, y 
mirando concejal por conce
jal, tenemos que el que menos 
ha cobrado en un sólo mes es 
debe de ser Daniel de Fer
nando, ya que en los seis 
meses ha obtenido 60.000 pe
setas, es decir, una media de 
diez mil. No obstante, hay 
varios que, por ejemplo en 
diciembre, han cobrado 8.500 
pesetas. Daniel de Fernando 
tiene intención de renunciar a 
cualquier asignación, tras ha
ber tomado posesión de su 
cargo de presidente de la Di
putación.

Por grupos políticos, el 
CDS, que tiene diez conce
jales, más el alcalde, suma 
5.857.000 pesetas; los conce
jales de Alianza Popular, seis 
en total, 1.355.000 pesetas; los 
concejales del PSOE, que son 
tres, 548.500 pesetas y el úni
co concejal de Izquierda Uni
da, 435.500 pesetas.

LOS QUE MAS EN UN MES
En cuanto a los concejales 

que en un sólo mes han gana
do más dinero, descontando 
al alcalde, Santiago Pindado 
obtuvo 146.000 pesetas en el 
mes de octubre y 137.000 
pesetas en el mes de noviem
bre, mientras' que Pablo Del
gado obtenía también 137.000 
en octubre, lo mismo que 
Francisco Galve. Más lejos 
está Mauricio Velayos que en 
los referidos meses cobró, en 
cada uno de ellos, 129.000 
pesetas. EI concejal de Iz
quierda Unida está entre los 
que más cobra en la Corpo
ración, sin contar que todos 
ellos dan una parte al partido 
al que pertenecen.

Los que más y los que menos
Avila. F.J.

RAS

Aparte del alcalde, con 
2.247.000 pesetas n los seis 
primeros meses de Corpora- 

:Ción Municipal, y Juan Fru- 
tos, único concejal con dedi
cación exclusiva, que ha co
brado 875.000 pesetas, los 
concejales mejor pagados del 
Ayuntamiento de Avila son 
los centristas Pablo Delgado, 
ibrancisco Galve y Santiago 
•lindado y el concejal de Iz
quierda Unida, Mauricio Ve- 
uyos. A cierta distancia se 
encuentran Luis Lozano, tam- 
Jcn del CDS, y Angel Acc

ès. Alianza Popular. Los so- 
’uiistas, que eran los mejor 

pagados en la anterior Corpo
ración, quedan más bajo, al 
estar fuera, por ejemplo de la 
Comisión de Gobierno.

Hay que tener en cuenta 
que en el anterior Ayunta
miento las asignaciones eran 
fijas, mientras ahora depen
den de asistencia a reuniones. 
Los mejor pagados en la ante
rior Corporación, alcalde 
aparte, eran Jesús del Ojo, 
con 162.000 pesetas mensua
les; Santiago Gutiérrez de la 
Peña, con 147.000, y Lorenzo 
López, con dedicación exclu
siva que se cotizaba en 143.000 
pesetas al mes.

En los seis meses trancurri- 
dos de la actual Corporación,

Pablo Delgado ha cobrado 
461.000 pesetas; Santiago Pin
dado, la misma cantidad; 
Francisco Galve, 444.000 pe
setas; Luis Lozano, 359.000; 
Daniel de Fernando, 60.000; 
Fernando González de Vega, 
265.500; Esteban Martín, 
257.000; Julián Martín Pose, 
146.500; Luis Muñoz,281.000; 
Angel Acebes, 333.500; An
tonio Fernández, 206.000; Se
bastián González, 240.000; 
Carlos Martínez, 189.000; Pi
lar San Segundo, 214.500 pe
setas Antolín Sanz, 172.000; 
Juan Antonio Lorenzo, 
197.500; José Ignacio Paradi
nas, 163.500; Narciso Serra
no, 187.500, y Mauricio, Ve
layos, 435.500 pesetas.

■ CENTRO MEDICO "SAN JUAN DE LA CRUZ”

Germán Vázquez Vázquez 
TRATAMIENTO DE HEMORROIDES

(ALMORRANAS)

SIN CIRUGIA NI DOLOR
Tal***’’*'* **® Alba n." 6. Edificio-Caja Rural 
r®lf:22 67 79
'•'>’'«ulta Diaria C.M. 64

Taller de Confecciones
VENDE ABRIGOS Y GABARDINAS 
Directamente de fabrica

TODA LA ULTIMA

MODA A PRECIOS

REBAJADISIMOS

BOUTIQUE GRANADA
MODA INFANTIL

CZ Capitán Méndez Vigo, 36 bajo. DR. FLEMING, 24 Multi Tienda ABIERTO SABADOS TARDE
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La pancarta no vio el año nuevo por el vendaval BURGUILLO

MOMBELTRAN |

Un “oscuro” tránsito de año
Algunos escucharon las campanadas en la radio del automóvil

Mombeltrán. P.P.

Por causas de las que ya se 
dio conocimiento en primera 
página de este Diario, el trán
sito de 1987 al 88 fue un poco 
oscuro en esta localidad a 
pesar de que hubo luna, que 
de algo valió.

Lo mismo ocurrió en otras 
localidades del Valle del Tié
tar, por lo que la alarma, 
principalmente en el sector de 
bares y discotecas, alcanzó 
cotas muy altas. Luz, decibe
lios y todo lo que de ello 
dependa, si no hay energía 
eléctrica, no funciona.

No restó ésto para que las 
tradicionales doce uvas, no se 
tomaran, cada cual como 
pudo.

Unos a través de la audi
ción de algún aparato de ra
dio o transistores, para el 
funcionamiento del cual tu
vieron que tomar las pilas 
“prestadas” del juguete del 
niño (los Reyes Magos son 
previsores). Otros, disponien
do de automóvil equipado 
con radio, colocaron el ve

hículo en lugar estratégico 
para oír las doce campanadas 
del “Reloj de Gobernación”, 
aunque, lógicamente, no pu
dieron ver caer la bola.

Los menos, y con muy buen 
humor, las tomaron a golpe 
de sartén o tañido de bote
lla.

Este último sistema tiene la 
ventaja de que, hasta los más 
duros de tragaderas o que 
sólo tienen encías, terminan 
de tomarse las doce uvas, ya 
que es el más anciano y conse
cuentemente el más lento, el 
que marca el ritmo de los 
doce golpes, de sartén o bo
tella.

La misa, que a partir de los 
primeros minutos del año 
nuevo se venía celebrando, 
fue suspendida.

EN LAS CALLES REINO 
EL SILENCIO

Exceptuando a los más jó
venes y alguna “panda” de 
casados que se echaron a la 
calle con los instrumentos 
propios de estas fiestas, reinó 
el silencio callejero —cada 

cual aguantaba su vela en su 
domicilio— hasta que pasada 
más de media hora del nuevo 
año, nuestro alguacil munici
pal, a través de los altavoces, 
deseo, en nombre de la Cor
poración Municipal, un feliz 
año 1988 a todos los vecinos y 
a quienes le escucharan, apo
yando este deseo con disparo 
de cohetes y la animación 
propia que proporciona el ver 
cumplido el deseo de que la 
noche se arreglara. Satisfac
ción y descanso también para 
quienes, con “un tiempo de 
perros”, tuvieron que locali
zar la avería y repararía.

Muchos de los que se ha
bían acostado “por no tener 
otra cosa que hacer”, con
tinuaron así. Otros, sacando 
fuerzas del descanso impuesto 
por las circunstancias, y con 
Ias baterías cargadas, se lan
zaron a la calle para celebrar 
la venida del nuevo año.

Un apagón que ha hecho 
posible qué esta fecha de cam
bio de año sea recordada el 
próximo año y algunos más, 
pero eso sí: que sea con más 
luz y menos viento fuerte.

. CANDELEDA
Como consecuencia de la falta de luz

Una Nochevieja servida junto 
al obligado humo de las velas 

Candeleda. Jesús Monforte.

Tampoco el fin de año con el trasvase de siglas ha sido 
tan espectacular como otras veces. La falta de luz desde la 
tarde hasta los primeros minutos del 88 y el día y noche 
climatológicos aguaron la marcha que se respiraba en el 
ambiente. Pues esta vez sí que había personal dispuesto ala 
batalla de cruzar la frontera anual con ganas de sonoro 
viviíicandi y aparatos rimbombantes. Para colmo las 
campanadas del reloj municipal salieron con guasa y las 
uvas hubieron de ser consumidas al alioli, acompañadas del 
riego de cava descorchado regando a la gran cantidad de 
candeledanos que se juntaron en la Plaza Mayor para estos 
fines.

El buen humor estuvo 
presente en todo momento y 
la alegría de coger por los 
faldones al bisiesto no deca
yó en toda la noche y bas
tantes horas primas del día 
primero de su desgrànar fe
chas en los calendarios.

Con esto les quiero contar 
que tuvimos una despedida 
de año para tomarla como 
un recuerdo aligerado de 
tensiones y, que nos trans
portó en eltúnel del tiempo 
a otras épocas en que las 
velas iluminaban las mesas 
familiares en las celebracio
nes importantes. Y así, si 
uno fisgaba por las casas de 
los amigos podías contem
plar la delicia de conjunto 
familiar a la luz de las velas. 
No sé, pero me parece que 
los comercios del ramo ago
taron las existencias. Hubo 
hasta quien tuvo que poner 
velones de esos que se llevan 
en las procesiones. Todo 
muy de antesdeayer pero 
con su encanto natural. Y 
ojo, me comentaron algunos 
padres que la ausencia de la 
caja tonta encendida propi
ció más contacto familiar 
que otras veces. Y se habló y 
nadie se aburrió y las bro
mas con tal motivo corrie
ron por los ambientes fami
liares.

No cabe duda. Habrá que 
pedir de vez en cuando un 
apagón inesperado para que 
estas tertulias se reanimen 
y sienten un contacto fami
liar más exhaustivo. Broma 
del viejo 87, y ya saben 
ustedes que sabe más el de

monio por viejo que poi 
diablo. A coger onda.
SAN SILVESTRE

También tuvimos en Can
deleda nuestra particular 
San Silvestre, esa carrera 
maratoniana famosa en éli
tes deportivas. Claro que 
esta de aquí fue más modes
ta y organizada por el Ayun
tamiento en colaboración 
con varias asociaciones. No 
contó con muchos partici
pantes, pero los que lo hicie
ron hubieron de recorrer un 
amplio circu-ito urbano. Y 
aquí hay que criticar a la 
organización que llegó a dis
poner una carrera mixta con 
niños y niñas en infantiles. 
Craso error que han de tener 
en cuenta para otra vez, 
porque las fémirias tienen 
sus marcas y los masculinos 
las suyas. No sé si lo harían 
por ir empezando en la igual
dad de derechos o por lan
zar una novedad de cara a 
las próximas olimpiadas, 
Porque con eso de que Es
paña es diferente posible
mente veamos por las lade
ras de Montjuich zascandi
lear a rutilantes nórdicas 
con fogosos latinos compi
tiendo por alcanzar la cima 
del monte en un especial 92. 
Bromas aparte como me 
gusta decir lo que no está 
bien dicho está. Por lo de
más aplaudir el deseo de 
efectuar estas competiciones 
y que se repitan.

Y el viejo año también 
nos dejó como un regalo de 
Reyes, el anticipo de queen 
el 88 nuestro Ayuntamiento 
nos rebaja la Contribución,

CUEVAS DEL VALLE

Con mucho frío, viento, algo de nieve y 
un gran apagón se recibió al nuevo año
•Iberduero debe responder a una serie de preguntas
Cuevas del Valle. F. López.

agradables, volvió el frío y el viento. Este, quiso que el árbol 
navideño instalado frente al templo parroquial diese con las 
ramas en el suelo el último día del año. La nieve, aunque 
tímidamente, también hizo su aparición y para que no nos 
faltase de nada, sufrimos un apagón que nos hizo pasar de un 
año a otro a la luz de la velas.

, del Tiétar. Y por último, que
No nos privamos de nada. Tras unos días de temperaturas expliquen al usuario, por qué

EL APAGON

Nó voy a repetir la causa ' 
del apagón, ni la duración del 
mismo. Todo ello, ya ha sido 
expuesto en estas páginas. Pe
ro, sí quiero reflejar el males
tar y hasta la indignación que 
el apagón causó entre la gente 

j y no digamos entre los que 
- tienen negocios de hostelería.

Por otra parte, ya que Iber- 
duero responde, sería muy 
conveniente que explicase que 
se hizo desde las tres de la 
tarde, hora en la que empezó 
a marcharse la luz, hasta la 
hora del apagón definitivo. 
También, sería conveniente 
que explicase en qué estado se 
encuentra esa línea de 45 KW 
que desde “Picadas” suminis

tra la energía eléctrica al Valle 

algunos fines de semana y 
sobre todo en el verano hay 
esas bajadas de tensión. La 
empresa y el usuario firman 
un contrato. Si el usuario no 
cumple se le corta el suminis
tro de energía eléctrica. Si la 
empresa no cumple no pasa 
nada.
ANECDOTAS

No todo fue mal humor. La 
gente con el paso de las horas 
se fue mentalizando y, con 
una alegría distinta, pero con 
alegría se tomaron las doce 
uvas a la luz de las velas.

Otros empezaron a dar cabe
zadas antes de las doce, deja
ron las uvas en el plato y 
pasaron de una año a otro en 
un dulce sueño. Una familia 
que tiene su residencia de 
verano, en este caso de invier
no, en esta localidad, al no 
disponer de otra mejor solu
ción, se metió en el coche, 
puso la radio y allí tomó las 
uvas y dio la bienvenida al 
nuevo año de esta forma tan 
singular. En la oscuridad de la 
noche, una de las casas de la 
localidad parecía tener enchu
fe con Iberduero, la luz que se 
veía a través de sus ventanas 
daba envidia a más de medio 
pueblo pero, no había truco 
pues, una buena batería 
unos buenos focos eran 
artífices del milagro.

INTOXICACION
Una estimada familia 

encontró con el principio 

y 
los

se 
de

año en manos sanitarias. Ai- 

gún alimento en mal esta® 
fue el causante. Los enfermo: 
más afectados fueron trasia 
dados a Talavera de la Reio^ 
Sólo uno de ellos quedó iif 
gresado, pasando los demás! 
sus domicilios donde se rec® 
peran lentamente. A todos, 
desde estas páginas, les dese»' 
mos un pronto restablecimiofi 
to, en especial a los padres do 
vendedor de prensa de esta 
población y más en concreto? 
su madre, que es la que quod!' 
ingresada en la Seguridad SO" 
cial de Talavera de la Rots’?

Para terminar, sólo deo" 
que parece ser que en Talave 
ra de la Reina no sienta lO"! 
bien que se le manden enjoS' 
mos de la provincia de Aw^ 
Así que las autoridades os’" 
rrespondientes deberán dei<^ 
mar cartas en el asunto, a,” 
ser que se instale un helicón 
tero para las urgencias cuan 
do en el invierno los puert® 
se encuentren intransitables^
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SOTILLO DE LA ADRADA

Homenaje a un cartero, 
Vicente San Martín

W Z

f

I

Los Reyes Magos en el interior de la Iglesia el pasado miércoles. PAJUELO

Sotillo de la Adrada. 
Alfonso Peinado.

Días pasados, los compa
ñeros de correos de Vicente 
San Martín rindieron un ho
menaje de despedida en el 
restaurante Tarelo de nues
tra localidad.

Vicente llevaba 34 años de 
servicio. Su trabajo ha con
sistido en llevar buenas a ve
ces también malas noticias. 
Día tras día desde 1953 (año 
que ingresó) ha sido el carte
ro de Sotillo. Ni el frío, ni el 
calor, ni la lluvia han conse
guido detener el esfuerzo y 
la dedicación de este hom
bre.

La categoría profesional 
que ha desempeñado Vicen
te ha sido la de auxiliar de 

clasificación y reparto. Siem
pre ha estado en su servicio 
y al servicio de todos. Todos 
estos años han hecho de Vi
cente una persona muy que
rida en todo Sotillo. La re
lación que ha conseguido 
con todos los vecinos no ha 
sido fruto de un día. Todos 
estos años ha mantenido un 
contacto directo con todos 
los vecinos del pueblo. Pre
cisamente de esta relación 
ha nacido el afecto y el cari
ño de todo un pueblo por su 
cartero.

Vicente va a echar en falta 
el recorrido que habitual
mente venía haciendo. Pero 
todo el activo llega a ser un 
pasivo y así esperemos llegar 
hasta donde ha llegado Vi
cente.

ARENAS DE SAN PEDRO

La lluvia deslució los actos de la 
Cabalgata de Reyes
Arenas de San Pedro. 
Redacción.

La lluvia, que durante to
do el pasado martes cayó 
sobre Arenas de San Pedro, 
deslució los actos que había 
organizado el Ayuntamien
to con motivo del día de Re
yes.

La cabalgata, como esta
ba previsto y a pesar de la 
lluvia, partió de la plaza de 
toros pasadas las siete de la 

tarde la comitiva en la que 
iban los tres Reyes Magos 
recorrió las calles de la loca
lidad en menos tiempo que 
otros años debido a la lluvia 
que caía. También estuvie
ron menos niños presentes 
en el recorrido. En la Plaza 
del Ayuntamiento, que fue 
donde terminó la cabalgata, 
los Reyes, como cada año, 
repartieron a los niños glo
bos y caramelos.

Después, los tres Reyes 

visitaron los barrios de Ra
macastañas y Hontanares y 
a su regreso sé acercaron 
hasta la residencia de ancia
nos.

El miércoles por la maña
na, los tres Reyes Magos es
tuvieron presentes en la mi
sa de niños que celebra la 
parroquia de Arenas de San 
Pedro. Después de esta ce
lebración religiosa repartie
ron regalos a los niños pre
sentes.

1 CANDELEDA |

Jesús Terciado vuelve a 
preguntar al ministro sobre la 
construcción del Instituto de
Bachillerato
Arenas de San Pedro. 
Redacción.

Jesús Terciado Serna, di
putado por Avila, pertene
ciente al Grupo Parlamenta
rio de Alianza Popular, ha 
formulado al ministro de 
Educación y Ciencia una pre
gunta relacionada con la pro
puesta de la Dirección Pro
vincial de Educación y Cien
cia, para que el Ministerio 
anticipe la construcción de 
un futuro centro de BUP del 
municipio de Candeleda a 
este año de 1988. Este cen
tro figuraba incluido en el 
Plan Trienal de Construc
ciones Escolares para adju
dicar en 1989.

La población escolar con 
que cuenta toda la zona es la 
siguiente; EGB, Candeleda 
(539 alumnos). El Raso, (81 
alumnos). Poyales del Hoyo 
(68 alumnos). Madrigal de 
la Vera (86 alumnos), BUP 
Candeleda (105 alumnos). 
El Raso (28 alumnos). Poya
les del Hoyo (25 alumnos). 
Madrigal de la Vera (31 
.alumnos).

La pregunta formulada por 
el parlamentario abulense es 
la siguiente: ¿Piensa el Mi
nisterio de Educación y Cien
cia acceder a la propuesta de 
la Dirección Provincial de 
Avila, en el sentido de anti
cipar la construcción a 1988?

B- MAPFRE
INSTITUTO TECNOLOGICO 
DE SEGURIDAD EN AVILA

.j^ 1
Precisa cubrir el siguiente puesto de trabajo:

CHAPISTA
iíS::

^^*e es el aspecto que ofrece la cafetería tras la reforma.
—SE REQUIERE:

PAJUELO

Reformas en
ligias. Redacción.

la Cafetería Hispana
í^’Hs pasados volvía a ser 

l.ærta al público la Cafetería 
^'!>pana, después de perma- 
®cer durante más de un mes 
^•■•■ada por reforma.

pesar de ello, la cafetería 
ha perdido el aire de so- 

*^'edad, seriedad y elegancia

que tenía. A todas estas cuali
dades ahora, con la reforma, 
se ha sumado un nuevo aire y 
estilo.

Con la reforma, también 
han llegado nuevos servicios, 
que ya se ofrecen a los clientes 
o que se está en fase de prepa
ración. Tal es el caso de los 
servicios de platos combina
dos, que se sirven desde su

nueva apertura. También dis
pondrá la cafetería en breve 
de un horno con el que prepa
rar todo tipo de croisantería, 
para desayunos o meriendas.

Para estos dos últimos ser
vicios se ha habilitado un es
pacio en el local, con mesas y 
sillas para mayor comodidad 
de los clientes.

Nivel Técnico Medio
Con más de tres años de experiencia 
Edad comprendida entre 20 y 30 años.

Los interesados deben dirigirse a ITSEMAP- 
CESVI, apartado de correos 182 - 05080 - AVILA. La 
solicitud debe ser escrita a mano, acompañando 
datos personales y familiares, historial profesional, 
y pretensiones económicas, junto con una fotogra- 
fí a’ reciente.
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PIEDRAHITA
itt fl*UffUU MAXIMILIANO

Naturaleza y consumismo
Conocido es que nuestra 

provincia, por la variedad 
de su orografía y de su 
clima, se constituye también 
en una rica reserva natural 
para algunas especies como 
la capra hispánica, en la 
Sierra de Gredos, donde 
también se asientan otras 
especies animales y vegeta
les, en muchos casos únicas.

Pero estas zonas, precisa
mente por su belleza y por 
su riqueza natural, están 
acechadas constantemente 
por la acciones de quienes 
desconocen su valor supe
rior o de quienes simple
mente lo desprecian en aras 
de otros valores crematístí- 
camente más rápidos y cer
canos. Tal es el caso del 
Valle de Iruelas, junto al río’ 
Alberche y el Pantano del 
Burguillo, de extraordinaria 
abundancia forestal a pesar 
de los incendios sufridos y 
constituidos en refugio de 
algunas aves rapaces como 
el buitre negro.

Es posible que para mu
chas personas 35 parejas de 
buitres negros no sean un 
valor a tener en cuenta, aún 
sabiendo que suponen el 10 
por 100 de la población de 
estas aves en Europa Occi
dental. Posiblemente tam
poco lo tenga el hecho de 
que en las torres de su pa
rroquia ya no aniden cigüe
ñas como había sucedido 
tradicionalmente. Ni qué co-

La cigüeña ha vuelto ya a la iglesia de El Barco de Avila. lumbreras

| barco DE AVILaI
Inesperada llegada de la cigüeña
El Barco de Avila. Mariano 
Ruiz.

La llegada tan anticipada 
de la blanqui-negra zancuda 
a estos encumbrados valles 
que aún tienen que ceñirse 
tupidos mantos de gélida 
pureza, no deja de ser un 
hecho un tanto insólito. Ver
lo para creerlo. ¡Pues sí 
señores, lo hemos visto este 
año. El día 26 de diciembre, 
y sin previo aviso se nos 
presentó la cigüeña.

Es cierto que el tiempo es 
primaveral, pero el calenda
rio implacable sigue tenien
do doce meses, y los meses 
sus reveses.

Y aunque la vida experi
menta importantes cambios 
periódicamente o también la 
vida nos hace experimentar

meciantes de pájaros, llega
dos principalmente de las 
ciudades, tiendan las redes y 
se lleven- jilgueros como si 
fueran mariposas o moscas. 
Ni que sean cada vez menos 
las golondrinas que anidan 
bajo los alerones de los te
jados, las perdices que can
tan en los campos de cereal, 
las ardillas que saltan sobre 
los pinos... que siga dismi
nuyendo constantemente el 

, número de las especies de 
pelo y pluma que habitaban 
y alegraban nuestros cam
pos.

Está claro que, desde un 
, punto de vista puramente 

económico, puede tener más 
importancia la madera de 
los pinos, el trofeo de una 
cornamenta, el . precio de 
unos pájaros enjaulados o la 
carne de una pieza cinegé
tica en la sártén...

Triste avance el de los 
seres humanos, que segui
mos estando en la edad de la 
caza y bajo el predominio de 
los valores de la subsisten
cia, por muy asegurada que 
la tengamos y por muy am
plia y diversificada que sea 
la artificial oferta del consu
mismo. Para muchos, in
cluidos los responsables de 
la Administración, la belleza 
de lo que nos rodea no es 
todavía un valor al que de
ban someterse algunas parti
das monetarias. 

importantes cambios a los 
seres como agentes directos 
de la manipulación vital, le 
cuesta a uno trabajo aceptar 
estas novedades que deshan
can sin más la sabiduría 
experimental del sencillo 
pueblo recopilada en los re
franeros. “Por San Blas la 
cigüeña verás”. ¿Quién no 
ha oído este sustancial re
frán? Creo que desde la in
fancia todos lo hemos oído 
muchas veces y así lo enten
díamos como una sabia se
cuencia de nuestros antepa
sados. Pero miren por dón
de, este año ha roto esta 
sencilla realidad la veraci
dad del refranero. Que la 
estancia en estos parajes la 
sea grata y esperamos que su 
temprana venida nos augure 
un invierno inapercibible.

Entrevista con el alcalde, José Luis Blázquez Regidor_____________________

Abastecimiento de agua y pavimentación, 
principales realizaciones municipales
Piedrahíta. Corresponsal.

Importantes obras de abasteci
miento de agua y pavimentación 
se han realizado en Piedrahíta, 
según ha manifestado el al
calde de la villa, José Luis 
Blázquez Regidor, a El Diario 
de Avila, respondiendo al 
cuestionario enviado por este 
periódico al igual que a otros 
alcaldes de los pueblos con 
más habitantes de la Provin
cia.

José Luis Blázquez Regidor 
respondió así a nuestras pre
guntas;
—En el año que ahora ha 
terminado, 1987, ¿cuáles son, 
a su juicio, los logros y reali
zaciones más importantes que 
se han alcanzado en su muni
cipio?
-Se han terminado las obras 

de Restauración de la Igle
sia Parroquial, en cuanto 
respecta a la torre, mejora del 
abastecimiento público de 
agua, pavimentación de calles 
en Barrionuevo y primera fa
se de reforma de la Casa 
Consistorial.
—Pero habrá habido, tam

bién proyectos que no se 
han podido cumplir, pese a 
que se tenían puestas todas las 
ilusiones. ¿Cuáles han sido 
éstos? ¿A qué se ha debido? 
-Rehabilitación de la Ca
sa de Gabriel y Galán por 
paralización de los expedien
tes administrativos en orga
nismos ajenos a este Ayunta
miento, donde se tiene pro
yectado construir la Unidad 
Básica de Salud, Centro de 
Tercera Edad y Biblioteca 
municipal.
—Ahora mismo, ¿cuáles son 
los problemas principales 
que tiene ante sí el municipio 
del que usted es alcalde? ¿Có
mo podrían resolverse, a cor
to plazo, estos problemas?
— Ahora mismo el proble
ma principal es el asegurar 
el abastecimiento público de 
agua durante los meses de 
verano, y desarrollo integral 
de la Comunidad de Piedra- 
híta. -

El problema del agua es’ 
de enorme complejidad, en 
el que intervienen diversos 
organismos y en el que se 
están dando los pasos en el 
sentido adecuado.

Respecto al otro tema esti
mamos que con finalización 
de la redacción de las normas 
subsidiarias el plan especial 
de protección del Conjunto 
Histórico Artístico y el plan 
industrial cuya redacción fi
nalizará en el presente año 
1988, se habrán colocado las 
primeras piedras, para posi
bilitar el desarrollo integral 
del municipio.
—Estamos ya en el año 
1988. Usted, como alcalde, 
tendrá programadas una serie 
de actuaciones para este año, 
¿cuáles son las más importan
tes? ¿Confía en que todos 
estos proyectos van a poder 
ser realidad en los doce meses 
próximos?
— Consideramos como más 
importante la finalización 
de las normas antes indL. 
cadas y esperamos pueda fi
nalizarse las obras del Pabe-

Piedrahíta tendrá un presupuesto de cien millones de pesetas. lumbreras

llón Polideportivo Cubierto, 
2.3 fase de la Casa Consis
torial. Se puedan iniciar las 
obras de rehabilitación de la 
Casa de Gabriel y Galán, 
igualmente está previsto la 
iniciación de*obras de cons
trucción de un nuevo Colegio 
de EGB y preescolar, inde
pendientemente de las obras 
puntuales de abastecimiento 
de agua, pavimentación y 
alumbrado público.

— ¿Cuá[ ha sido el Presu
puesto —y cómo ha sido gas
tado— del año que terminó? 
¿Tiene un avance del año 
próximo? ¿Partidas principa
les?

EL PRESUPUESTO 
PUEDE LLEGAR A CIEN 
MILLONES
— El presupuesto de este año 
se ha aprobado por no
venta y un millones de pe
setas, se han realizado impor
tantes inversiones, por valor 
de.cincuenta y dos millones y 
medio de pesetas, compra de 
bienes y servicios por importe 
de doce millones y remunera
ciones del personal con vein
titrés millones y medio de 
pesetas, como partidas princi
pales.

Estimamos que el año pró
ximo el presupuesto estará en 
los cien millones de pesetas, 
teniendo una estructura simi
lar a la anterior y la partida 
más importante seguirá sien
do la de inversiones que supe
rarán el cincuenta por ciento 
del presupuesto.
—¿Considera usted que es
te Presupuesto es suficiente 
para cubrir todas las necesi
dades que tiene su Ayunta
miento?
— Es notoriamente insufi
ciente para las necesidades 
que tiene planteadas Piedra
híta, considerando que el gran 
valor patrimonial de esta villa 
requiere un gran esfuerzo eco
nómico, para mantenimiento, 
restauración de su patrimonio 
histórico artístico, además de 
las mejoras que el vecindario 
demanda en cuanto a la pres
tación de servicios municipa
les.
— Siguiendo, con el tema 
presupuestario, ¿de dónde 
proceden los ingresos? Distri
buya, por favor, las partidas, 
anotando los impuestos que 
pagan los vecinos y si, a su 
juicio, son elevados o no.

-Los ingresos fundamen
talmente de impuestos, que 
financian el presupuesto 
anterior en treinta y siete 
millones de pesetas y finan
ciarán el próximo año el 
mismo en cuarenta por cien
to, independientemente de las 
transferencias, procedentes de 
otras administraciones y de la 
vía del crédito ordinario.

Respecto de la carga impo
sitiva, para los vecinos es
timamos que si bien es ele
vada, existe una concien
cia impositiva en ef sentido 
de que el pueblo sabe que 
depende de él, el obtener unos 
niveles de servicios y de vida 
adecuados a 1988.
-¿Qué plantilla tiene el 
Ayuntamiento? ¿Suficiente? 
¿Va a ser aumentada —en 
caso afirmativo, en qué for
ma— en el año próximo?

LA PLANTILLA DEL 
AYUNTAMIENTO 
INSUFICIENTE
— La plantilla que ahora 
mismo tiene el Ayuntamiento 
se considera insuficiente, pero 
las posibilidades económicas 
no permiten una ampliación 
teniendo previsto para el año 
que viene que se aumente 
únicamente en una persona; 
paliándose este problema con 
la valiosa colaboración que 
prestan los contratados a 
través del INEM, gracias al 
convenio suscrito por las 
Corporaciones Locales.
-Las ayudas recibidas, a 
lo largo del año 1987, de las 
administraciones públicas 
—Junta y Diputación— las 
considera suficientes? ¿Qu^ 
espera de ambas instituciones 
para el año próximo?
— Se consideran claramen
te insuficientes en relación 
con las necesidades que tie
ne planteadas el municipio’ 
esperando, para el próximo 
una actitud más generosa 
fruto del conocimiento qno 
lleguen a tener de los proble
mas de todo el Valle óel 
Corneja y especial del núcleo 
de Piedrahíta. Haciendo una 
especial referencia a la nece
sidad imperiosa de poner en 
marcha el programa redacta
do por el Comité de la Zona 
de Agricultura de Montaña, 
que vendría a dar un espa'' 
darazo a una zona que on 
estos momentos se encuentra 
en grave depresión.
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Todos los participantes, con sus trofeos. M. A. PERIAÑEZ

1_______ HOYO DE PINARES

La cigüeña llegó con más de un 
mes de adelanto a la torre 
de la Iglesia
Hoyo de Pinares. Manuel Tabasco.

La cigüeña blanca, perteneciente al grupo de las aves ciconi- 
formes, respecto a años anteriores, adelantó su regreso al nido 
de nuestra localidad, situado en la torre de la iglesia parroquial 
de San Miguel Arcángel.

[ CEBREROS "1 P^^gQ Villalba y Javier Calera, ganadores

Entregados los premios del
IV Concurso de Belenes de la villa
Cebreros. S. de Higes.

Finalizada la Misa de ni
ños del domingo 3 de enero 

1 tuvo lugar la entrega de los 
premios correspondientes a 
la cuarta edición del Con
curso de Belenes. Los gana
dores absolutos fueron Die
go Villalba y Javier Calera 
con su Nacimiento realizado 
totalmente por ellos, inclu
yendo las figuras, que fue
ron moldeadas en barro por 
estos chavales, tenía todo ti
po de detalles. A continua
ción se dieron seis primeros 
premios que correspondie

ron a; José Luis Becerril, 
Miguel y Jacobo Prieto, Be
lén y Esther García, Anto
nio Martín, Rogelio Herre
ra, Inmaculada Díaz y Es
ther Reviejo. En todal han 
sido treinta y ocho los 
participantes y todos y cada 

' uno de ellos han recibido 
su regalo. Las entidades 
colaboradoras son Ayunta
miento de Cebreros, Aso
ciación de Padres de Alum
nos del Colegio Público Mo
reno Espinosa, Colegio Pú
blico Moreno Espinosa, nues
tro párroco Don Felipe Do- 
yagüez, Asociación de Veci- 

nos “Villa del Buen Vino”.

El acto estuvo presentado 
por este corresponsal de El 
Diario de Avila y en la in
troducción se hizo hincapié 
en la importancia del Con
curso, pues nuestro alcalde 
entregó el primer premio, el 
resto fueron entregados por 
personas allegadas a la or
ganización y representantes 
de las entidades colaborado
ras. Al final todos los parti
cipantes marcharon conten
tos, sólo el resabio de aque
llos que por abandono no se 
han presentado.

Está claro que para llegar a 
la villa este bellísimo verte
brado con sus excelentes alas, 
realizó un perfecto vuelo de 
planeo (recordar que nuestro 
pueblo se encuentra en una 
profunda hondonada) al igual 
que los veleros aerodinámicos 
surcan silenciosos los cielos.

Encontró nuestro pueblo an
tes de lo habitual, y afortuna
damente se encuentra ya con 
nosotros hace unos días. Ha 
tenido que soportar los fuer
tes vientos, ventiscas, lluvias, 
hasta incluso la nieve, que ha
cía bastante tiempo no caía 
por estos lugares.

Feliz y contenta, anuncia 
diariamente su visita, con su 
conocido pregón del macha
quero del “ajo”, canto mono- 
rrítmico, proclamando sus do
minios territoriales de esta 
zona hoyanca, quizá en desa
fío a otras posibles competi
doras.

La cigüeña ha llegado ya a la torre de Hoyo de Pinares. TABASCO

Los vecinos conocen bien 
los beneficios que aporta para 
la agricultura local devorando 
ratones, saltamontes, grillos, 
tábanos y numerosos insectos 
dañinos y además su nido 
constituye una estampa típica 
de nuestro pueblo. Respetán
dola se demuestra así nuestra 
cultura.

Los amantes de la naturale
za, así como el equipo técnico 
formado por ingenieros, bió
logos, y numerosos miembros 
de la guardería de la Sección 
de Montes, Caza, Pesca y 
Conservación de la Naturale
za, en general, se encargan de 
llevar a cabo las medidas ade
cuadas correspondientes, pa
ra la protección de éstas y de 
otras aves, en la provincia 
abulense, realizando una efi
caz y positiva labor, además 
de considerar las causas con
tundentes y fundamentales de 
peligros por su posible des
aparición.

75 «.“5*1

lift Viíitíri«f^~ 11¿2¿
iinios. _ Los pequeños recibiendo sus premios.
M.A.PERIANEZ M. A. PERIAÑEZ

SERIMAGEN, ¡. i.
SERIGRAHA • TAMPOGRAHA • PUBLICIDAD

fafaaipacíoBcs en;

•TEXTIL
'• 1X)NA

• NYLON
• CAMISETAS
• CHANDALES
• PANTALONES
• ETCETERA...

Imprcsíoiics en;
• PLASTICOS
• CRISTAL
•METACRILATO '
• ALUMINIO
• RECLAMOS -PUBLICITARIOS
• CARTONES
• CARPETAS
• MADERA
• CERAMICA

Confeceionamos:
•CARTELES
• ADHESIVOS (interior y exterior)
• PLACAS DE ALUMINIO
• IDENTIHCACIONES
• BANDERAS
• PANCARTAS
• CARPETAS DE PLASTICO
• TARJETERIA .ESPECIAL
• POSAVASOS (Superabsorbentes)

Talleres en: POLIGONO INDUSTRIAL LAS HERVENCIAS 
Teléis. 22 35 66-22 O1 40 • AVI LA

PAPEL CONTINUO 
PARA ORDENADORES

• IMPRESO CON SU RAZON SOCIAL O MEMBRETE.
• PAPEL PAUTADO EN BLANCO.
• DUPLICADOS, TRIPLICADOS O MAS.
• A UNO O MAS COLORES.
• CUALQUIER MEDIDA O FORMATO.
• ETIQUETAS ORDENADOR ADHESIVAS PARA SOBRES.

SOCIEDAD LIMITADA DE CONTINUOS
Pol. Ind. Las Hervencias - Tels. 22 01 40/22 35 66 - AVILA

MCD 2022-L5



EL DIARIO DE AVILA/Página 10 CASTILLA Y LEON Viernes, 8 de enero de 1988

Incluye el discurso de investidura

£1 procurador socialista Quijano 
considera publicidad personal 
un folleto editado sobre Aznar
Avila. Redacción.

El procurador en las Cortes 
de Castilla y León, pertene
ciente al grupo socialista, Je
sús Quijano ha realizado una 
serie de preguntas a la mesa 
de la citada institución, rela
cionadas con la publicación 
de un folleto titulado “Aznar 
Presidente. Discurso de In
vestidura” que, en su opinión 
está pensado más con el fin de 
promocionar a una persona 
—Aznar— en relación con un 
cargo cual es el de presidente 
de la comunidad, que a la 

BANCO DE BILBAO

Se puede parar el reloj, pero 
no es posible detener el tiempo.

En el Banco de Bilbao apostamos ^ 
por el futuro, porque creemos que es 
mejor anticiparse que esperar.

Por eso lanzamos proyectos 
e iniciativas, para dar respuesta 
a problemas que exigen solución.

Está llegando la hora de competir 
en un mercado nuevo, mucho mayor, 
internacional y más libre. Por eso, 
el Banco de Bilbao no va a dejar de 
prepararse para un futuro que ya 
está aquí.

Trabajado contra reloj, el tiempo 
juega a nuestro fayor.

propia comunidad autónoma 
de Castilla y León.

Las preguntas formuladas 
por Quijano hacen referencia 
al coste de la publicación, con 
cargo a qué partida presu
puestaria se ha llevado a ca
bo, procedimiento seguido 
para adjudicar la realización 
del proyecto y criterios para 
llevarlo a cabo, así como el ti
po de difusión dada al folleto 
y valoración que del mismo 
merece a la Junta desde el 
punto de vista de su conteni
do y utilidad del mismo.

León: UCL amenaza con 
movilizaciones contras las 
tasas lecheras
León. Efe._______________

La Unión de Campesinos 
Leoneses (UCL) ha amena
zado con convocar para las 
próximas semanas diversas 
movilizaciones de ganaderos 
contra la implantación, con 
carácter retroactivo, de las 
tasas para financiar los ex
cedentes lecheros de la CEE.

Según el vicepresidente de 
la UCL,- Matías Llorente 
Liébana, la tasa con carácter 
retroactivo referida al pasa
do año va a suponer para los 
ganaderos leoneses un des

embolso de cerca de 350 mi
llones de pesetas.

Matías Llorente Liébana 
manifestó que ganaderos 
agrupados en otras asocia- 
cioness ya han manifestado 
su oposición al cobro de esta 
tasa.

El vicepresidente de LCL 
indicó que se han iniciado 
contactos con otras organi
zaciones agrarias de Castilla 
y León, Asturias y Santan
der para programar accio
nes conjuntas contra el co
bro retroactivo de las tasas.

Firmado un 
convenio para 
investigación 
sobre leguminosas
Avila. Redacción.

La Consejería de Agricul
tura, Ganadería y Montes de 
la Junta ha establecido un 
convenio de colaboración con 
la Caja de Ahorros y Monte 
de Piedad de León para des
arrollar un proyecto de inves
tigación sobre leguminosas de 
consumo humano.

Se trata de un proyecto de
nominado “catalogación de 
principales variedades de le
guminosas de consumo hu
mano” que tiene como objeti
vos básicos la obtención de lí
neas puras de la variedad de 
judía grano riñón y la conse
cución de variedades de judías 
grano resistentes a la grasa.

Su desarrollo tendrá lugar 
desde este año hasta 1991, 
comprometiéndose la Caja de 
Ahorros y Monte de Piedad 
de León a aportar una cuantía 
económica cifrada en 4.972.000 
pesetas. Por su parte, la Con
sejería de Agricultura de la 
Junta facilitará instalaciones 
de campo, invernaderos, la
boratorios, maquinaria y me
dios materiales, así como la 
colaboración de un investiga
dor.

Inversiones de 
reforma agraria 
en Segovia

Avila. Redacción.

La Consejería de Agricul
tura, Ganadería y Montes ha 
autorizado una inversión su
perior a 58 millones de pese
tas en un proyecto de sondeo 
que se ejecutará en el término 
segoviano de Vallelado y en la 
transformación y mejora de 
terrenos comunales del muni
cipio leonés de Villanueva de 
las Manzanas.

En lo que se refiere al son
deo que se realice en el acuífe
ro de Vallelado, en el que has
ta ahora la Comunidad ha 
efectuado un total de cuatro, 
con resultados positivos, el 
presupuesto se ha cifrado en 
23,8 millones de pesetas, con 
un coste de 47.610 pesetas por 
metro de sondeo. Las obras 
son realizadas por la empresa 
estatal TRAGSA, según lo es
tablecido por el Real Decreto 
1113/17, de 11 de julio.

Pintor abstracto 
madrileño

Pinillos expone 
en Valladolid
Valladolid. Efe.

El pintor madrileño Julia” 
Pinillos expone en la Galería 
“Velázquez” de Valladolid una 
serie de 24 cuadros, caracteri
zados por un “abstracto hg”' 
rativo”, según el propio auto- 

La exposición permaneceré 
abierta hasta el próximo do
mingo y en ella se poire 
manifiesto una conjunción ) 
combinación de colores 9 
hacen de este pintor mas q 
una esperanza “una palp^^ 
realidad”, según testifica U 
los María Ydígoras en la 
sentación de la muestra.
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Cartas al director
El gremio de 
libreros de la 
Capital

Produce vergüenza —ver
güenza ajena— la reacción del 
gremio de libreros ante la 
instalación de un puesto de 
venta de libros en El Grande.

En lugar de competir leal
mente, tratan de manera insi
diosa de descalificar a estos 
vendedores de libros de oca- 
ción. Y no digo “insidiosa” de 
manera gratuita. Cuando en 
su comunicado el gremio de 
libreros dice que “su situa
ción legal es más que discuti
ble (licencias fiscales, precios, 
etcétera)”, tira la piedra y 
esconde la mano. Nada más 
fácil que conocer su situación 
legal y denunciaría. Pero este 
camino directo no lo toman. 
Dejan “insidiósamente” caer 
la cosa. Pon en marcha el 
rumor que algo queda.

Por otro lado hay que agra
decer que alguien llegue por 
aquí vendiendo libros que no 
son los que las distribuidoras 
reparten. Pocos libreros de 
España más pasivos que los 
libreros de Avila. Para ellos 
sólo existen una pocus edito
riales. Aquellas empresas edi
toras cuyos distribuidores no 
se acercan por aquí para ellos 
no existen. Es vergonzoso ver 
los mismos libros, a la misma 
hora, el mismo día en los 
escaparates. Ni siquiera en la 
Feria del Libro hqeen un pe
queño esfuerzo para traer al
go diferente. Unos libreros 
que ignoran la existencia de la 
mayoría de las editoriales no 
merecen .el nombre de libre
ros, debieran llevar el, por 
Otra parte respetable, nombre 
de tenderos.

De su mente enana da fe el 
argumento de que pagan “im
puestos municipales”. ¿Y 
quién no? Rizando su argu
mento podían pedir al Ayun
tamiento que ordene a los 
abulenses que no compren 
libros sino es en librerías abu
lenses. Para eso pagan im
puestos. Y, rizando más el 
rizo, Uds. debieran vender 
sólo libros editados por im
presores abulenses. Para eso 
también pagan impuestos. Y 
po digamos si alguien más 
jntenta poner una librería; el 
Ayuntamiento no debe darle 
licencia a causa de los “daños 
y perjuicios que se pueden 
ocasionar al sector libreros de 
nuestra capital”. Ya.ven hasta. 
Qué punto la necedad del ar
gumento se puede estirar.

Pagar impuestos municipa
les no son razones suficientes 
para montar monopolios. El 
sentido de los “impuestos mu
nicipales” tiene la dirección 
contraria. O debe tenerla.

Ovidio Pérez Martín

don Eduardo 
Cabezas

La curiosidad de adminis- 
bados y el derecho a la infor
mación que nos asiste, por 
^aa parte; y la consecuente 
exposición a la crítica y dispo- 
mbilidad a informar que en 

suponemos, nos mueven 
morbo alguno a hacerle 

^aa pregunta a la que nos 
fiastaría que contestase en pú-

Sabemos, por comentarios, 
^ae, en su etapa de Profesor

Agregado en el I.B. “Isabel de 
Castilla”, una de sus inquie
tudes era el problema de las 
“afines”; algo que compartían 
sus compañeros de sindicato 
y/o de partido. Era frecuente 
ver aparecer en cualquier mo
vilización de épocas pasadas a 
alguno de ustedes en una 
asamblea pidiendo la incor
poración de este punto a la 
plataforma reivindicativa del 
momento; después se mar
chaban.

Hoy con la responsabilidad 
de gobernar en sus manos, el 
problema se soluciona a golpe 
de circular imponiendo su 
obligatoriedad y justificando 
su postura, entre otras con- 

. sideraciones, en la existencia 
de una normativa del ¡año 71! 
(lo que nos quedaba por oír).

Preguntamos: ¿Ha cambia
do Vd. de forma de pensar?, 
¿Qué le ha inducido a ello? En 
caso negativo: ¿Cuál ha sido 
su intervención personal y ofi
cial ante una normativa que 
impone la “obligación” de im
partir “afines” (El dar “afines” 
trasciende la problemática 
profesional del implicado; al
go que no parece importar 
nada al Ministerio. El pro
blema vulnera de manera di
recta algo esencial y primario 
en la educación: el derecho 
del alumno a recibir una en
señanza de calidad; y de la 
calidad de la enseñanza ha
blan hasta el aburrimiento las 
autoridades educativas).

Quizá la respuesta ya nos la 
haya dado Vd. al enviar a este 
Centro un profesor de francés 
para dar Educación Física, 
amén del problema del inglés 
ya conocido.

Ante la evidente contradic
ción en su actuación y a falta 
de argumentos que demues
tren su coherencia oculta, lo 
más pertinente sería dejar su 
puesto actual e incorporarse a 
la dura y diaria tarea de dar 
clase en su destino: El Tiem
blo.

Firman 16 Profesores del 
I.B. “Alonso dé Madri- 

, gal” de Avila.

A edades distintas, 
Juguetes diferentes

Durante la primera infan
cia, desde el nacimiento a los 
tres años, el niño estrena sus 
primeras sensaciones y per
cepciones: va descubriendo su 
propio cuerpo, juega con sus 
pies y con sus manos y él 
mismo se convierte en su pri
mer juguete.

Es esta una etapa en la que, 
a partir de los tres o cuatro 
meses, son apropiados los ju
guetes que estimulan el sen
tido de la vista: grandes mu
ñecas de vistosos colores; ju
guetes para el oído: sonajeros; 
para el tacto: tacos de plás
tico o de madera, osos de 
felpa, etc.

Hacia los dos años, y como 
continuación de los juegos de 
destrucción o desorden —des
parramar una torre, “destri
par” un juguete, etc.— co
mienzan a ^ustarle los jugue
tes de encaje y las construc
ciones sencillas: torres de cu
bos, ensartados de bolas, ju
guetes de arrastre, etc.

Durante la segunda infan
cia, desde los tres a los seis 
años, se mantiene la afición

del niño por los juguetes de 
construcción a la vez que, 
como consecuencia de su pro
gresivo descubrimientodel 
rnundo que le rodea, se des
pierta en él un gran interés 
por los juguetes de imitación 
y por los disfraces: le encanta 
ser “sheriff”, indio, vaquero, 
mamá, enfermera...

Nos hallamos en una etapa 
en que le gustan también los 
juguetes que estimulan su des
treza: rompecabezas; que fa
vorecen su ejercicio: triciclo, 
bicicleta; que le permiten ha
cer cosas: plastilina; juguetes 
para agua y arena —tan reco
mendables con vistas a des
cargar sus tensiones emocio
nales—, etc.

Durante la tercera infancia, 
desde los seis a los nueve o 
diez años, ai mismo tiempo 
que se acentúa el interés por 
los juguetes de movimiento 
—trenes, coches, aviones, et
cétera—, surge algo nuevo: la 
afición por los juguetes seden
tarios: dominó, parchís, aje
drez —que contribuye a des
arrollar su capacidad de razo
namiento—, oca, damas, lote
ría, etc.

Y aún cuando no sean ju
guetes propiamente dichos, 
recordemos que esta es la 
edad de los cuentos. Cuentos^ 
que, con la debida orienta-' 
ción, tanto pueden fomentar 
la vida intelectual y afectiva 
del niño. Tampoco olvidemos 
los dibujos, las pinturas, los 
juguetes didácticos, etc. com
plemento valiosísimo de la 
actividad escolar.

Indiquemos, finalmente, 
que hay dos juguetes comu
nes a todas las edades: la 
pelota, que tanto favorece el 
ejercicio y la coordinación de 
movimientos y que ya la usa
ban los pequeños de hace más 
de 4.000 años —se ha encon
trado una en la tumba de un 
niño de Tebas—, y la muñeca, 
que sirve no sólo para des
arrollar la habilidad de la 
niña al tener que vestiría y 
cuidaría, sino también para 
despertar sus sentimientos 
maternales: ternura, afectivi
dad, protección, delicadeza, 
etcétera.

Luis Riesgo Menguez 
Carmen Pablo de Riesgo

—Psicólogos—

Viajes y aventura
Somos un grupo de viajeros 

que nos denominamos Club 
de Viajes y Aventuras MA- 
RAGUS, siendo nuestro obje
tivo el contacto con otras 
gentes y culturas, viajando de 
forma y a destinos poco usua
les.

Este año hemos participado 
y colaborado en viajes a Arge
lia, Zaire, Kenia... Y para 
empezar nuestra andadura de 
1988 hemos pensado trasla
damos a Senegal para presen
ciar el final de la prueba, 
automovilística PARIS-DA
KAR. La duración deí viaje 
será de una semana.

Todo aquel que lo desee 
podrá comunicar con nos
otros en el número de teléfo
no 522 64 97, de Madrid.

Agustín García

L

“La vida nunca se ha convertido 
para mi en un hábito; siempre me 
ha parecido un encantamiento”.

CATHERINE MANSFIELD

Avila medieval
PPT.
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¿Qué reformas?
_______» El País, 7-I-88

Los proyectos para refor
mar los reglamentos de las 
cámaras se inscriben en el 
marco de diversas iniciativas 
tendentes a dinamizar la vida 
parlamentaria. Naturalmente, 
esas eventuales reformas no 
garantizan por sí solas una 
mayor vitalidad de las cáma
ras como reflejo de las preo
cupaciones de los ciudadanos, 
aunque pueden contribuir a 
ello. Los debates parlamen
tarios resultaron más intere
santes durante los primeros 
años de la transición, aparte 
de por el atractivo inherente a 
la novedad, porque la posi
ción minoritaria del partido 
que sostenía al Gobierno crea
ba un más amplio espacio 
para el debate, los pactos 
coyunturales y las escaramu
zas parlamentarias. Ese cam
po se ve reducido cuando el 
Gobierno dispone de mayoría 
absoluta. De ahí que la refor
ma de los reglamentos, si no 
se ve acompañada de modifi
caciones en la ley electoral y 
en el sistema de representa
ción política, no permita au-

¿Cómo vuelven los 
cuadros de París?
__________ Diario 16, 7-1-88

EI domingo se clausuró ofi
cialmente la muestra de pin
tura española en París. Se han 
desvanecido, por supuesto, las 
largas colas de visitantes que 
acudían al Petit-Palais, y 
pronto se desvanecerán los 
comentarios, adversos o favo
rables, que la exposición pro
vocó arriba y abajo de los ' 
Pirineos. Sólo hay una cosa 
que quizá sea indeleble: las 
manchas de humedad dejadas 
en los cuadros por sus casi 
tres meses de permanencia en 
un local insalubre.

/ 0 tal ha afirmado, al me
nos, el profesor Porta, espe
cialista en conservación. Las 
autoridades españolas niegan 
la veracidad de su denuncia. 
También las francesas, las 
cuales reconocen, sin embar
go, que el aflujo masivo de 
curiosos obligó en determi-

El quiosco
gurar un porvenir mucho más 
brillante.

No cabe duda de que existe 
un fondo demagógico en las 
quejas de la caverna contra lo 
que califican de “rodillo de la 
mayoría”, olvidando que son 
los ciudadanos quienes han 
puesto ese rodillo en manos 
del partido socialista para que 
desarrolle su programa. Pero 
también es verdad que ciertas 
prácticas de la mayoría, per
mitidas y aún favorecidas porel 
reglamento, conspiran contra 
lo que constituye la esencia 
del sistema parlamentario: la 
posibilidad de parlamentar, 
de confrontar ideas y pro
puestas divergentes. Esa po
sibilidad no se expresa sólo en 
relación a la función legislati
va. Muchos proyectos de ley 
llegan ya pactados desde fue
ra, a veces por parte de insti
tuciones o corporaciones no 
directamente políticas (sindi
catos y patronales, por ejem
plo). Por ello, en el moderno 
sistema representativo es cada 
vez, más decisiva la función 
del Parlamento como órgano 
de control del poder y de 
debate sobre problemas de 
interés general.

nadas ocasiones a abrir las 
ventanas del recinto.

Fuera de los detalles del 
episodio, y de la responsa
bilidad que en él pueda 
caber aJ Ministerio de Cultu
ra, se suscita aquí una cues
tión mucho más general: ¿Va
le la pena poner en riesgo el 
patrimonio por motivos de 
prestigio nacional? ¿Lleva 
cuenta correr el albur, aunque 
sea mínimo, de que un lienzo 
importante quede maltrecho 
por no otra razón que el de 
darlo a conocer al compás de 
tal o cual iniciativa de índole, 
en último extremo, político?

La respuesta no es evidente. 
De un lado, las obras fueron 
creadas para ser vistas. Care
cería de sentido, pues, ence
rrarías en una caja fuerte. Del 
otro, el valor de fetiche que 
ahora tiene la cultura está 
sometiendo a sus productos 
tangibles a un tráfico y un 
manoseo propio de unas re
bajas en unos grandes alma
cenes. Ya no se miran: se trota 
por encima de ellos.
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Moda: Creaciones de Chanel Gastronomía: Alubias y 
cerdo, una pareja ideal

y de Nina Ricci
Madrid. Jacqueline D’Agrevilliers. Lid.

Las crónicas sobre las colecciones “prêt-à-porter” de la 
Priniavéra y el Verano 1988 no estarían completas sin refe
rencia a las creaciones de Chanel, debidas al genial lápiz de 
Karl Lagerfeld, o a los modelos de Nina Ricci, responsabili
dad de Gerard Pipart.

Hacía mucho tiempo que 
sucedía: Las hijas “robaban” 
los cardigans de las madres 
para usarlos a su manera, 
compraban sus camisetas en 
la célebre rúe Cambon y se 
ponían los cinturones de ca
dena —símbolo distintivo 
de Chanel— en los vaque
ros. Por eso, los responsa
bles de La Maison termina
ron por decirse: “visémoslas ' 
y este año nos propusieron 
la misma silueta en versión 
“20 años” y en versión “40 
años”.

Desde luego, el sastre— 
Cardigan, modelo irreinpla- 
zable de Chanel, también es 
de la partida: en “tweed” es
cocés rosa pastel y azul cie
lo, con falda-corselet y cha
queta a la cintura: Pero lo 
divertido es llevar la chaque
ta en mil formas diferentes, 
para renovaría. Por ejem
plo, sobre una falda de sa
tén rosa o azul noche plisa
da, largo como una faldita 
de tenis, o con un pequeño

Receta de cocina: Tagliatele al curry
Ingredientes para 4 personas:

600 grs. de Tagliatelle, 1 
botellín de crema de leche, 
100 grs. de uvas pasas, canti
dad suficiente de curry y 200 
grs. de cebolla frita.

ELABORACION
Se hierve la pasta y se escu

rre bien. A continuación se 
pone en una sartén, mezclán
dola con todos los ingredien
tes. Se remueve hasta que la 
salsa cuaie, sirviéndola bien 
caliente.

Los miopes con cuatro dioptrías pueden 
dejar de llevar gafas con una simple in
tervención quirúrgica
Madrid. C.O.T.A.

El 95% de las personas con una miopía de hasta cuatro dioptrías pueden prescindir de la 
utilización de lentes correctoras si se les practica una keratotomía radial, según se desprende del 
estudio elaborado por el Centro oftalmológico de Técnicas Avanzadas, C.O.T.A., sobre 1.000 
intervenciones de este tipo realizadas en dicho centro. La keratotomía radial es una técnica 470 
quirúrgica que permite la corrección del astigmatismo y la miopía.

De entre estos casos con 
cuatro dioptrías el 84 por 
ciento recuperó el 100 por 100 
de la agudeza visual y un 10,6 
por ciento entre el 80 y el 90 
por ciento. Sólo un 5 por 
ciento de los operados quedó 
con más de una dioptría y 
menos de dos.

El universo elegido para la 
elaboración de dicho estudio 
ha sido de 1.000 pacientes de 
toda España, 530 hombres y 
470 mujeres, entre 18 y 70 
años. La edad media se situó 
en los 30,4 años, y los resulta
dos más regulares se obtuvie
ron en aquellos pacientes cu
ya edad estaba comprendida 
entre los 25 y los 35 años.

En cuanto a los pacientes 
con seis dioptrías, recupera

vestido de muselina blanca o 
sobre una falda de algodón 
negro, hecha con tres gran
des volantes, por fin, con un 
pantalón blanco.
TAMBIEN PARA LAS 
MADRES

Para las madres, Chanel 
pensó este año la vida en ro
sa y azul cielo. Aun de no
che, cuando los conjuntos 
para cenar se cortan en tafe- 
tas a lunares negros. Aun a 
la hora de los cachemires, 
que juegan a la ternura mez
clando los tpnos pastel, acor
tando las faldas y los jerseys 
para las más jóvenes.

El negro y el blanco son 
los valores seguros de la co
lección. Pero este año están 
renovados: príncipe de gales 
para los vestidos, chantilly 
negro y piqué blanco para 
los trajes de noche... moda 
multifacética con detalles 
que cambian la silueta con 
imaginación.

Vuelve al pantalón ancho 
y con movimiento y hasta el 

ron un 100 por 100 de la agu
deza visual el 18 por ciento, 
otro 32 por ciento redujo su 
miopía en más de cinco diop
trías, y el 29 por ciento en más 
de cuatro. Sólo a un 20 por 
ciento de estos pacientes les 
quedó una miopía superior a 
las dos dioptrías. Todos estos 
pacientes con seis dioptrías, 
como los del grupo anterior 
con cuatro, registraron un im
portante aumento de la agu
deza visual sin necesidad de 
utilizar lentes correctoras.

De los casos más comple
jos, es decir, aquellos pacien
tes con un número de diop
trías superior a seis, cabe des
tacar que en un 13,3 por 
ciento se obtuvo una reduc
ción de más de seis dioptrías. 

pijama a rayas para dor
mir... y salir. Exito indiscu
tido de las “mini faldas”- 
pantalón, en hilo, mezcla de 
estilos, abandono de prejui
cios, olvido de ideas precon
cebidas. Se terminaron las 
cadenas y llegaron las alha
jas-cinturón en cuero ajus
tado tipo collar de perro, los 
cinturones de gamuza con 
diez hebillas de oro que dan 
la vuelta al talle, los jerseys 
de lana y chantilly, los guan
tes de noche con “tweed”, el 
azul marino para la media
noche y fabulosas blusas con 
amplias mangas y pedrera 
plisada.
NINA RICCI: LUNARES 
Y COLORES

Gerard Pipart, el creador 
de Nina Ricci, adora los lu
nares que usa tanto para los 
vestidos plisados como so
bre las tafetas de mediano
che. Su paleta de colores es
tá encabezada por el azul y 
el rojo, y esto añade una no
ta de distinción aún mayor.

Pipart prefiere los dos pie
zas antes que los verdaderos 
sastres. Vestidos cortados a 
la cintura, con un plisado, 
con una pieza sabiamente 
colocada. Detalles: los bolsi
llos fruncidos que vienen de 
su gran colección. 

en un 35,6 por ciento entre 
seis y cinco, y en un 30 por 
ciento cuatro dioptrías. Sólo 
en el 13,3 por ciento de este 
tipo de pacientes se consiguió 
una reducción menor de cua
tro dioptrías.

El mayor número de diop
trías reducido en una sola in
tervención ha sido de siete, y 
se produjo en dos casos de los 
1.000 estudiados la Keratotomía 
radial es, dentro de las técni
cas de la cirugía refractiva, la 
que ha experimentado los avan
ces más importantes. Cuenta 
ya con más de un millón de 
personas operadas en todo el 
mundo y con una técnica cada 
vez más precisa, más segura, y 
sobre todo, con un alto nivel 
de predicción y fiabilidad .en 
la corrección posterior.

Madrid.
Pór Caius Apicius, de Efe.

Cuando comienza a hacer 
un poco de frío, einpiezan a 
apetecemos los platos llama
dos, cuando éramos pequeños 
“de choque”, es decir, consis
tentes, energéticos, sabrosos 
y, generalmente, “de cuchara”.

Un componente habitual de 
esos platos no aptos para es
tómagos remilgados son las 
alubias. 0 las judías, o las fa- 
bes, o los frijoles, como uste
des quieran. Y hay que reco
nocer que, ante esta legumi
nosa, se va pasando de la 
aversión que suele producir su 
presencia en ranchos cuartele
ros a la “adoración” que sus
citan cuando están hechas co
mo Dios manda.

Mucho se ha dicho y escrito 
sobre las alubias, sobre todo 
sobre su origen. Si hasta hace 
poco parecía haber unanimU 
dad en su procedencia ameri
cana, más recientemente unos 
cuantos estudiosos afirman 
que alguna variedad de alubia 
era conocida ya en Europa 
antes de que Colón empezase 
sus viajes. Eso sí, solamente 
alguna variedad, no todas las 
que hoy tenemos a nuestra 
disposición.

Lo cierto es que las alubias 
están, de uno u otro modo, en 
todas nuestras cocinas, natu
ralmente más cuanto más du
ro sea el clima invernal. Des
de la preparación de alubias 
—fabes— por antonomasia, 
la fabada asturiana, plato em
blemático y totémico, hasta 
cualquiera de las maravillas 
que se han inventado para 
acompañar a la modesta le- , BUENA LINEA
guminosa, de las que no es la 
menos interesante la combi
nación de alubias y almejas, 
las ya populares “fabes con 
almejas”, también de paterni
dad astur.

Uno ha comido alubias mu
chísimas veces, y además re
conoce que le gusTan mucho. 
Y le gustan hasta sin necesi
dad de acompañamientos ilus
tres, porque ha tomado en in
contables ocasiones unas alu
bias simplemente estofadas, 
que siempre le han sabido a 
gloria, cuando toma la N-VI 
hacia La Coruña y hace para
da y mesa en Celada de la Ve
ga, a un tiro de piedra de 
Astorga.

JUDIAS DE EL BARCO DE 
AVILA

Son unas alubias honradísi
mas, servidas en cantidad que 
solamente depende del apetito 
del comensal, que suele tomar 
al menos dos platos soperos 
bien colmaditos, y no se atre
ve con más por aquello de que 
tiene por delante dos puertos 
y casi trescientos kilómetros. 

Si es famosa umversalmen
te la fabada asturiana, la mis
ma que hizo a Julio Camba, 
en sus propias palabras, imi
tar brillantemente a la ana
conda en la habitación de su 
hotel de Gijón, años ha, no 
son menos prestigiosas las pre
paraciones castellanas a base 
de judiones de La Granja, ha
bitualmente con chorizo, o de 
judías de El Barco de Avila, o 
de las no menos famosas de 
Veguellina.

Y si es cierto que las alme
jas van estupendamente bien 
con las alubias —lo de la lan
gosta nos ha parecido siempre 
una “pasada”— no lo es me
nos que su acompañamiento 
ideal, tradicional, de siempre, 
viene dado de otro alimento 
totémico de este país: el cer
do. Pero cuando decimos el 
cerdo, quede claro que nos re
ferimos a todo el cerdo.

Alubias de Tolosa, del 
Goierri, de Ibeas... con algo 
de cerdo, o todo el cerdo, y 
con uri poco de berza para 
disimular y ayudar a pasarlas. 
Uno guarda en su particulary 
nutrido baúl de los recuerdos 
gastroriómicos unas alubias 
rojas engullidas con unos ami- 
guetes en Sondica, servidas en 
cantidad habitual para tripa- 
sais, y‘que más o menos guar
daban con la carne de gocho 
la proporción de uno a uno: 
Una alubia, un cerdo; otra 
alubia, otro cerdo... y eso sin 
exagerar, o casi.

0 las más recientemente 
deglutidas, en el pueblecito 
conquense de Belinchón, he
chas en fogón privado, con el 
aditamento de abundante cos
tilla y un buen rabo, natural
mente en ambos casos de cer
do, y naturalmente alubias ro
jas... Por supuesto, en todos 
los casos es fundamental el 
riego, que uno prefiere nacido 
en la Rioja Alta y con algunos 
añitos de reposo en maderay 
botella. Hay que ver qué bien 
va uno de esos nobilísimos vi
nos riojanos con el magnífico 
consorcio formado por alu
bias y carnes de gorrino...

REÑIDO CON UNA

No hay que decir que si se 
está preocupado/a por pro
blemas de línea, todo lo ante
dicho es tabú. La verdad es 
que uno prefiere alubias cod 
cerdo a conseguir un tipito 
juncal, guerra que ha dado 
definitivamente por perdida 
ya hace tiempo y en la que 
nunca, hay que reconocerlo, 
puso demasiado empeño.

En fin, no nos parece nece
sario hoy acompañar estas li
neas con alguna receta ¡Quien 
no sabe cocinar unas alubias. ' 
Solamente insistir en la nece
sidad de que el remojo previo 
sea suficiente, porque las alu
bias deben tener una melosi
dad, una textura untuosa, qun 
haga imposible cualquier com
paración de las fabes con las 
“piedres”. Siendo alubias, los 
piedras solamente deben apa
recer en la mesa como valut 
inmutable en la necesaria par
tida de mus subsiguiente; d 
mus es fuente de gratas y pj’' 
centeras digestiones, y su prac
tica tras una copiosa pitanza 
una de-las más sabias cos
tumbres de la civilización oc
cidental. .

Alubias y cerdo. Combina
ción honrada y suculenta, q^^ 
puede que no esté de modaca 
las tendencias actuales de la 
cocina pública; pero tampoco 
hay por qué andar siempre a 
la moda, y hay cosas que es
tán por encima de las nuevas 
o viejas tendencias. De modo 
o no, las alubias y el cerdo ha
cen una pareja ideal, y seo 
fuente de muy gratas sensa
ciones. No las olvide..
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El PSOE elabora un documento sobre 
política económica del Gobierno Comienza la lucha por la ganga
Madrid. Efe. _________

La Comisión Ejecutiva Fe
deral del PSOE se reunió ayer 
para ultimar los preparativos 
del XXXl Congreso del par
tido y valorar la política eco
nómica del Gobierno en 1987.

La Ejecutiva socialista per
filará un documento sobre la 
política económica del Gobier
no que será presentado en 
rueda de prensa el próximo 
martes, informan fuentes del 
PSOE.

El informe de gestión que 
la Ejecutiva presentará' al 
XXXl Congreso, que se cele
brará del 22 al 24 de enero, 
dice que la gestión de la crisis^

económica realizada por el 
Gobierno socialista “no sólo 
se va caracterizando por el 
éxito sino que, además, se ha 
intentado realizar mediante la 
concertación, el diálogo y el 
consenso, no siempre conse
guidos, con los agentes eco
nómicos y sociales”.

Añade el informe que los 
“resultados económicos no nos 
impiden ver que hay aún mu
cho por hacer” e insiste en que 
“es necesario resolver la ma
yor iiijusticia social de nues
tros días, el desempleo de lar
ga duración”.

La preocupación de los so
cialistas por la política eco
nómica se pone de manifiesto

Hoy, en Madrid

El ministro de

Seguridad galo

Armará un

convenio bilateral
Madrid. Efe.
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El ministro francés de 
Seguridad, Robert Pan
draud, llegará hoy a Ma
drid para firmar con el mi
nistro del Interior, José 
Barrionuevo, un convenio 
bilateral de readmisión en 
fronteras, confirmaron a 
Efe fuentes de Seguridad 
del Estado.

El nuevo acuerdo hispa
no-francés tiene com.o ob
jetivo evitar la inmigración 
clandestina y crear las ba
ses de un ordenamiento en 
las fronteras con vistas a 
1992, año de la creación de 
un espacio único en la Co
munidad Europea, agrega
ron las mismas fuentes.

La Comunidad Europea 
obliga a los países colin
dantes a firmar convenios 
bilaterales para regular el 
paso clandestino entre fron
teras vecinas y homogenei
zar la legislación de fronte
ras entre los países miem
bros.

CC.00. no se opondrá a la fusión de 
Cajas de Ahorros de Castilla y León
Valladolid. Efe.____________

La centrai sindical CC.00. 
"o se opondrá a la fusión de 
^ajas de Ahorros de la Co- 
"lunidad de Castilla y León, 

el caso de que se respeten 
totalidad de los puestos de 

'rabajo.
Jesús M. Capa, portavoz de 

•a Coordinadora Regional del 
Chorro de Comisiones Obre- 
fas, indicó que en el sindicato 
'comunista “se valoran positi- 
''ainente los proyectos de fu
sión” de algunas de las Cajas 
’6 Ahorro de Castilla y León.

El portavoz de Comisiones 
foreras señaló que la fusión 
" entidades de ahorro “no 

?be conllevar” una reduc- 
'^*on de las plantillas, “sino, al 
’Contrario, un aumento de los 
puestos de trabajo”.

Capa precisó que la fusión

Los Reyes clausuraron una 
exposición del Banco de España
Madrid. Efe.

Los Reyes clausuraron ayer 
la exposición “Monedas His
pánicas del Siglo XVI”, orga
nizada por el Banco de Espa
ña con motivo del V Centena
rio del Descubrimiento de 
América, en un acto ai que 
asistieron los titulares de los 
principales bancos españoles.

Entre los presidentes de ban
cos se encontraban Miguel 
Boyer, Banco Exterior de Es
paña; Mario Conde, Banesto; 
José Antonio Sánchez Asiain, 
Bilbao; Luis Valls Taberner, 
Popular; Alfoñso Escamez, Cen
tral; Pedro de Toledo, Vizca
ya; José Ramón Alvarez Ren
dueles, Zaragozano, y el sín
dico de la Bolsa Madrileña, 
José Enrique de Benito.

Mariano Rubio, goberna
dor del Banco de España, dijo 
que esta muestra numismáti
ca, limitada cronológicamen
te al período histórico que 
transcurre desde los Reyes 
Católicos hasta el fin del rei
nado de Felipe II (1475-1598), 
es un adelanto de la “gran ex
posición de la moneda hispá
nica que en 1992 organizará 
este banco en Sevilla”.

El objetivo de la muestra, 
señaló Rubio, “se centró en la 
política monetaria, tema es
pecialmente relacionado con 
las funciones actuales del Ban

de algunas Cajas de Ahorro 
de Castilla y León debe signi
ficar la potenciación de sus es
tructuras, el aumento de su 
competitividad y rentabilidad, 
así como la mejora de la ofer
ta.de servicios a los clientes.

El portavoz de Comisiones 
Obreras destacó que las cen
trales sindicales deben de par
ticipar en las negociaciones de 
las posibles fusiones de Cajas 
de Ahorros.

Con respecto a la pretendi
da fusión de las Cajas de 
Ahorros Popular y Provincial 
de Valladolid, Jesús M. Capa 
dijo que no cree que haya 
muchas dificultades para su. 
realización, a pesar de que la 
primera es de capital privado 
y en la segunda interviene el 
capital público.

Para Capa, la única dificul
tad para la fusión de las dos

en que el mayor número de 
enmiendas presentadas a la 
ponencia marco que se discu
tirá en el XXXI Congreso lo 
son al apartado referido a 
“Crecimiento, bienestar y so
lidaridad”, con un total de 
956 enmiendas. Esté capítulo, 
el segundo, habla de las nue
vas condiciones de la econo
mía española, los objetivos de 
los socialistas y los ejes de la 
política socio-económica, en
tre otras cuestiones.

A la ponencia marco que se 
discutirá en el Congreso se 
han presentado 2.422 enmien
das, una de ellas la de totali
dad de los socialistas vizcaí
nos.

co de España.
Los Reyes saludaron y con

versaron con los miembros 
de[Consejo del Banco de Es
paña, los representantes de la 
banca privada y oficial, así 
como con los empresarios y dis
tintas personalidades cultura
les presentes en el acto.

Más tarde y en un acto pri
vado, el gobernador del Ban
co de España hizo entrega a 
los Reyes de un ejemplar de la 
moneda de 500 pesetas, que se 
emitirá próximamente.

También les mostró los re
tratos de los monarcas, que 
presidirán a partir de hoy la 
Sala del Consejo de este ban
co y que fueron realizados por 
la pintora sevillana Carmen 
Laffen.

La Fábrica de la Moneda, 
los Archivos de Indias y de la 
Corona de Aragón y otros ar
chivos y museos han colabo
rado con el Banco de España 
en la organización de “Mone
das Hispánicas del Siglo XVI”.

Esta muestra, inaugurada 
el pasado 2 de diciembre por 
el ministro de Economía y 
Hacienda, Carlos Solchaga, y 
visitada por aproximadamen
te 7.000 personas, es la prime
ra de una serie, que periódi- 
caniente irá completando esta 
institución bancaria para cu
brir todas las acuñaciones mo
netarias hasta el siglo XIX.

Cajas de Ahorros vallisoleta
nos estriba en la confección 
del Consejo de Administra
ción de la nueva entidad que 
surja.

Los representantes de la 
Coordinadora Regional de 
Ahorro de Comisiones Obre
ras se entrevistarán mañana 
con el consejero de Economía 
y Hacienda de la Junta de 
Castilla y León, Miguel Pérez 
Villar, para tratar sobre las 
posibles fusiones de entidades 
de ahorros.

Según informó Jesús M. 
Capa, los representantes de 
Comisiones Obreras solicita
rán del consejero que les in
forme sobre la postura del 
Gobierno Regional con res
pecto a la fusión de Cajas de 
Ahorros y de la configuración 
del mapa financiero de la 
Comunidad.

Madrid. Efe.
Por Esther Castillo._______

Un año más los escapara
tes de grandes almacenes y 
comercios amanecieron ayer 
con los letreros de “grandes 
rebajas”, sólo con un día de 
respiro desde la fiebre con
sumista de la Navidad y Re
yes.

Desde primeras horas de 
la mañana el público acudió 
raudo a los centros comer
ciales, en un afán casi deses
perado de ser los primeros 
en llegar a conseguir las me
jores gangas.

Los grandes almacenes, co
mo por arte de magia, se 
convirtieron de la noche al 
día en los depositarios de 
todas esas pequeñas cosas 
que a lo largo del año sole
mos dejar para las rebajas, 
eso sí, a un precio que los 
consumidores creemos que 
es bueno, aunque tan sólo 
tenga una diferencia de al
gunos duros.

Los departamentos de con
fección tanto de señora co
mo de caballero y de niño 
son los que tienen más éxito 
en la hora de las rebajas. La 
sección de complementos pa
ra el hogar, ropa de casa y 
tejidos, le sigue en el ran
king, mientras que los mue
bles y en general los depar
tamentos donde se venden 
los productos más caros son 
menos frecuentados.

Dobles y triples filas de 
personas se agolpan alrede
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dor de los numerosos stand, 
en los que se anuncian ver
daderos precios de ocasión, 
pantalones de niño, blusas 
de señora, o camisas de ca
ballero por lotes.

Las rebajas sirven tam
bién para comprar aquellas 
cosas que no nos hacen fal
ta, ese vestido que no nos 
sienta muy bien, ¡pero es ba
rato!, y también ¿por qué 
no? para comprar algún re
galo tardío que quedó en el 
olvido en las pasadas fiestas.

Los grandes almacenes uti
lizan sus triquiñuelas y po
nen a la venta productos fa
bricados especialmente para 
las rebajas, de calidades in
feriores a los que exhiben en 
temporada normal, aunque 
estos en su mayoría también 
tienen rebaja en mayor o 
menor cuantía.

Son los pequeños comer
cios los que hacen mejores 
rebajas, quizás empujados 
por la competencia de los 
grandes almacenes, lo que 
también les lleva a adelantar 
las rebajas de enero, en mu
chos casos a noviembre y di
ciembre, en plenta tempora
da de ventas.

La explicación, según un 
pequeño comerciante, es bien 
sencilla, “los pequeños co
mercios hacemos una fuerte 
inversión en conseguir la mer
cancía y trabajamos con unos 
márgenes muy pequeños, en 
contra de lo que ocurre en 
los grande almacenes”.
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KIO y Conycon crean la sociedad de control de acciones del Banco Central

Cartera Central tendra un capital social 
de 41.000 millones de pesetas
Barcelona. £fe.

Cartera Central, la socie
dad que crearán Construccio
nes y Contratas y el grupo 
kuwaití KIO para administrar 
y controlar acciones del Ban
co Central, se constituirá hoy 
con un capital social de 41.100 
millones de pesetas, informa
ron a Efe fuentes de la em
presa.

El capital social de esta 
compañía debía ser inicial- 
mente de 32.775 millones de 
pesetas, pero se ha incremen
tado para poder acudir a la 
ampliación de capital del Ban
co Central con el objetivo de, 
al menos, mantener el 12,25 
por ciento de las acciones de 
la entidad bancaria que ac
tualmente controla.

Cartera Central poseerá di
rectamente el 10,25 por ciento 
de las acciones del Banco 
Central y tendrá también la 
representación del 2 por cien
to en poder de Torras Hos
tench, empresa participada por 
el grupo KIO.

KIO aporta a la nueva so
ciedad el 5 por ciento de ac
ciones del Central adquirido 
directamente hace más de un 
año, mientras que Construc-

ciones y Contratas (Conycon) 
hace lo propio con otro 5,25 
por ciento procedente de la 
entidad suiza Privee Bank, 
que KIO controlaba y ha ce
dido a Conycon a cambio de 
la cesión de la inmobiliaria 
Urbanor.

Las fuentes consultadas por 
Efe no descartaron que la 
nueva sociedad pudiese au
mentar su participación en el 
Banco Central, aprovechando 
la ampliación de capital.

Estas fuentes negaron ro
tundamente, sin embargo, que 
Cartera Central tenga la in
tención de obtener la repre
sentación de acciones del Ban
co mediante la aceptación de 
títulos cedidos en régimen de 
sindicación.

Construcçîones y Contratas 
contará con el 51,2 por ciento 
del capital de Cartera Central, 
mientras que el 48,8 por cien
to restante pertenecérá al gru
po KIO.

El Consejo de Administra
ción de Cartera Central estará 
formado definitivamente por 
cinco miembros. Será presi
dido por Alberto Alcocer y 
tendrá como consejero dele

gado a Alberto Cortina, am
bos de Conycon, mientras que 
KIO estará representado con 
una vice-presidencia ostenta
da por Khaled Jaffar, hombre 
fuerte del grupo Kuwaití en 
Londres.

Los estatutos de la nueva 
sociedad establecen que nin
guno de los socios intentará 
desprenderse de su inversión 
en un período de cinco años y 
que, en el caso de que fuera 
necesario, existe un derecho 
de tanteo para el otro socio.

Fuentes de KIO señalaron 
a Efe que la constitución de 
esta sociedad demuestra “el 
interés a largo plazo del grupo 
kuwaití en España, en lugar 
del papel de mero especulador 
a corto plazo con que algunos 
habían intentado descalificar 
a KIO”.

En ese sentido, señalaron 
que KIO mantuvo durante los 
dos últimos meses los com
promisos de adquisición de 
acciones de Torras, Cros y 
ERT suscritos con otras em
presas, “a pesar de que las 
operaciones se realizaron a 
cambios muy superiores a los 
de las cotizaciones en el mer
cado de valores”.

Hoy se disuelve la 
entidad

Caja Madrid y la 
Caixa se liarán 
cargo de la 
Caja Rural 
de Cantabria
Santander. Efe.

Los trabajadores de Euskalduna 
podrían paralizar la 
construcción naval
Bilbao. Efe.

LA BOLSA
Información facilitada por la

CAJA D AHORROS D AVILA

£1 dólar arrastra a las Bolsas 
al alza
Madrid. Efe.

La actitud positiva de los mercados internacionales y el 
impulso del dólar provocaron ayer alzas generalizadas en las 
cuatro Bolsas españolas, tendencia que comenzó el martes 
pasado.

El dólar se cotizó ayer en el mercado de divisas de Madrid a 
111,822 pesetas, con una apreciación de 1,872 pesetas sobre su 
cotización anterior del día 5.

Pese a este alza, fuentes bursátiles dijeron a Efe que existe 
cierto escepticismo en medios inversores sobre las perspectivas 
de que la divisa norteamericana mantuviera su recuperación en 
los próximos días.

En Madrid, la Bolsa cenó con índice general de 239,22, con una 
subida de -1-4,79. El índice general ponderado de la Bolsa de 
Barcelona base 1-1-88=100 subió 3,04 puntos y se situó en 
107,30, mientras que el de base 1-1-86= 100 aumento 8,7 3 enteros 
y quedó fijado en 308,11.

En Valencia, el alza fue de 5,54 puntos, cerrando al 221,26, 
mientras que la Bolsa bilbaína situó su índice en 299,34, con una 
subida de 8,17 puntos.

En el mercado madrileño destacó la pérdida de 1,75 enteros de 
Telefónicaa El sector eléctrico continúa su escalada a pesar de 
que ayer quedara fuera de la subida el valor de Endesa

De un total de 122 valores contratados en renta variable, 86 par 
suben, 19 bajan y 17 no varían

El sector bancario acusó avances bastantes discretos y el índice 
general ganó de nuevo puntos, aunque no con la brillantez con 
que lo hiciera la última sesión pasada

En Barcelona todos los sectores de la Bolsa registraron ligeras 
alzas excepto Monopolios, que baja 4,86 puntos e Inversión 
Mobiliaria que repite cotización a 99,84 enteros.

El grupo Siderúrgico y Minero fue el que experimentó un 
aumento más notable con 7,68 puntos, seguido por el Químico 
con 5,74 y el sector de los Bancos Industriales, que sube 4,91 
enteros.

Delegaciones respectivas 
de la Caja de Ahorros de 
Madrid (Cajamadrid) y de 
la Caja de Pensiones (Cai
xa) asistirán hoy a la Asam
blea de la Caja Rural de 
Cantabria, en la que está 
prevista su disolución, pa
ra hacerse cargo de la mis
ma.

Ambas Cajas de Aho
rros firmaron el 9 de di
ciembre pasado en Santan
der, un protocolo en el que 
se acordó la adquisición de 
activos y pasivos de la Caja 
Rural de Cantabria.

La operación significa la 
incorporación de 40 ofici
nas, con un volumen de re
cursos de 5.200 millones de 
pesetas.

La entidad cántabra ha
bía firmado un plan de sa
neamiento individual a cin
co años, el 30 de junio .de 
1984, después de haberse 
asociado con el Banco de 
Crédito Agrícola.

El balance patrimonial 
de la Caja Rural, a finales 
de 1983, presentaba unas 
pérdidas acumuladas de 
2.492,2 millones de pesetas 
y un saldo de deudores 
morosos de 1.507,1 millo
nes, de muy difícil cobro, 
según los gestores de la en
tidad cántabra.

---------------- —----------------

Un portavoz del comité de 
empresa del Euskalduna ade
lantó ayer la posibilidad de 
paralizar la producción del 
astillero La Naval, de Sestao, 
en caso de que la dirección de 
Astilleros Españoles —AESA— 
no atienda sus peticiones.

Una representación' de los 
trabajadores de Euskalduna tie
ne previsto entrevistarse el 
próximo lunes en Madrid con 
los máximos responsables de 
la empresa, a quienes pedirán 
que sea AESA, y no el Fondo 
de Promoción de Empleo 
—FPE—, quien les abone las 
nóminas correspondientes al 
mes de enero.

Con esta postura los opera

rios de Euskalduna dejan pa
tente que se consideran traba
jadores “de pleno derecho” 
del astillero, al tiempo que rei
teran su rechazo al expedien
te, aprobado por la Dirección 
General de Empleo, que pro
rroga un mes de estancia en el 
FPE de aquellos a quienes les 
finalizó el plazo de perma
nencia en dicho organismo el 
31 de diciembre.

Abogados de los distintos 
sindicatos se reunieron ayer 
en Bilbao para plantear, antes 
de que se cumpla la primera 
quincena de este mes, un re
curso de alzada contra este 
expediente, “presentado de for
ma ilegal por la dirección”, 
según fuentes del comité de 
empresa.

Más de 60.000 aspirantes a 1.300 
plazas de funcionarios de Correos
Madrid. Efe.

Más de 60.000 instancias 
han sido presentadas al con
curso oposición convocado por 
la dirección General de Co
rreos para cubrir 1.388 plazas 
de funcionarios de este orga
nismo (1.060 carteros y 328 
auxiliares).

Esta convocatoria, cuyo exa
men se realizará el próximo 
domingo, tiene por objeto cu
brir el despido realizado en 
los últimos meses de 2.000 
contratados laborales que, se
gún el sector renovado de 
CNT ha supuesto una “para
lización” de los servicios, y a 
juicio de CC.OO. “dificulta
des” en el reparto.

Los nuevos funcionarios de

Correos estarán en condicio
nes de reincorporarse a sus ta
reas a mediados de junio 0' 
principios de julio, según 
CC.OO.

Fuentes de la Dirección Ge
neral de Correos reconocie
ron a Efe que la situación en 
el reparto de la corresponden
cia atraviesa dificultades, pe
rol no al nivel que estima la 
CNT-R, que ha llegado a 
cuantificar en 25 millones el 
número de paquetes postales 
retenidos.

Las mismas fuentes preci
saron que el gran volumen de 
correspondencia acumulada se 
debe a que “el intercambio de 
cartas y paquetes se multipli
ca casi por diez en las fiestas 
navideñas.

INDICES: Aguila............231 245
Azucarera ... 585 660
Koipe.............. 298 298

Madrid: 239,22 (-1-4,79). Tabacalera. .. 1.120 1.195
Barcelona: 107,30 (-4-3,04). Uniasa............ 515 525
Bilbao: 299,34 (-1-8.17).
Valencia 221,26 (-1-5,54). Construcción;

Cubiertas. . .. 500 550
Dragados. .. . 400 443

BOLSA DE MADRID Focsa.............. 940 920

Acciones; Anterior Ayer Comercio:

Finanzauto. 520 557
Electricidad:

Cantábrico. 143 145 Transportes y comunicaciones:
Hidrola......... 79,25 82 Telefónica. . . 178 175,25
Sevillana.... 92,50 94,50 Iberpistas ... 80,50 87,50
Iberduero ... 113,25 114,75
Fenosa............ 79,25 81,70 Seguros:

Mineras, Metal, Básicas: Mapfre............
Fénix..............

790
1.105

845
1.175

Felguera .... 400 439 Bancos:
Hornos......... 65 70

1.410N. Montaña 134 140 Bilbao............ 1.410
Central............ 1.109 1.119

Cementos: Banesto......... 1.185 1.199
Asland........... 895 918 Hispano......... 667 679

Lemona......... 560 600 Popular......... 1.500 1.515
Valen. Cem. 1.500 1.600 Santander. . . 1.135 1.135
Uralita............ 339 359 Exterior......... 489 490

Químicas:
BNP................
Fomento ... .

700
400

735
420

Cepsa.............. — — Herrero......... 1.286
Cros................ 460 495 Bankinter ... 980 1.039
Río Tinto. .. . 302 320 Valencia ... . 360 360
Petromed. . . . — — Zaragozano. 766 810

Atlántico... . 348 361
Metal Mécanica:

M. Ibérica 316 Inmobiliarias:—
Citroen......... 975 1.050 Encinar......... 500 515
Tudor.............. 330 340 1. Metro......... 600 6û0
Amper........... 725 815 Urbis.............. 350 395
Auxiliar......... — — Vallehermoso. 470 470
Fasa................ 560 628 Vacesa............ — 605
Santa Ana... 470 499

Inversion Mobiliaria:
Industrias Manufactureras; C artis a........... 824 819
Papelera .... 325 340 Popularinsa. —
Sarrio.............. 399 419 Bansaliber. . . 665 700
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Arafat quiere un 
Gobierno 
palestino en el 
exilio
Bagdad, Lid./DPA

La formación de un Gobierno 
palestino en el exilio será el 
tema de las discusiones del 
próximo martes en Bagdad 
del Consejo Central Pales
tino, el órgano ejecutivo de 
la Organización de Libera
ción Palestina (0LP), con
vocado por el jefe de la 
0LP, Yassir Arafat.

El Consejo Central Pa
lestino está formado por 
93 miembros.

Hasta ahora no se sabe 
si el mundo árabe y otros 
Estados reconocerían a tal 
Gobierno palestino en el 
exilio.

Carlucci llegó a 
Arabia Saudí
R¡yadJLid/Dpa

El secretario de Defensa de 
Estados Unidos Frank Car
lucci, llegó ayer a. Arabia Sau
dí, en la última escala de una 
gira por seis países no belige
rantes del Golfo Pérsico para 
asegurar que Washington con
tinuará protegiendo militar
mente la navegación marítima 
en la región.

Proveniente de Bahrain, Car
lucci llegó al puerto saudí de 
Dharan, desde donde se diri
girá a Riyad para entrevistar
se, entre otros, con el rey 
Fahd. La llegada de Carlucci 
coincide con informaciones de 
prensa saudíes de que Siria es
tá gestionando un diálogo de 
paz entre los ministros del Ex
terior de irán y los seis países 
no combatientes del Golfo.

La retirada de por lo menos 
cuatro naves de guerra de la 
flota norteamericana que pro
tege la navegación en el Golfo 
de ataques de Irán o Irak ha
bía generado preocupación en
tre los países del Golfo.

En su primera estancia oficial

El presidente de Alemania del 
Este visita Francia
Bonn. The Guardian/Lid

El presidente de Alemania- 
Deinocrática, Erich Honeuker, 
llegó a París el jueves en su 
primera visita oficial a una 
de Ias tres capitales europeas 
que todavía permanecen en 
Berlín, en medio de la intran
quilidad occidental por la ini
ciativa del Pacto de Varsovia 
de reducir el acuerdo sobre 
misiles nucleares de corto al
cance estacionados en el cora
zón de Europa.

En una carta enviada al 
canciller Helmut Kohl inme
diatamente después de las Na
vidades, pero que se publicó 
el miércoles en el órgano de 
prensa controlado oficialmen
te, Honecker explicaba que el 
Pacto de Varsovia estaba pre
parado para afrontar la re
ducción de. los misiles nuclea
res de cortó alcance si Occi
dente estaba dispuesto a hacer 
lo mismo, resaltando el inte
rés que tendría para las dos 
Alemanias un impulso al pro

Sangrienta campaña electoral 
en Filipinas
Manila. Lid/Dpa

Por lo menos han muerto 
hasta ahora 60 personas en 
la campaña electoral en las 
Filipinas, para la composi
ción de los municipios y que 
había comenzado el primero 
de diciembre pasado. Ayer 
se dio a conocer en Manila 
la muerte de siete personas, 
algunas de las cuales fueron 
tiroteadas por la espalda en 
reuniones electorales.

En estas elecciones parti
cipan unos 150.000 candida
tos para 16.000 cargos tales 
como gobernadores provin
ciales, alcaldes y concejales.

La comisión electoral es-

ceso de desarme, según ha es
crito el líder germano a sus 75 
años. .

Honecker señala que la re
ducción de estos misiles suele 
ser discutida entre los aliados 
del Pacto de Varsovia. “Si es- 
tuviéseis preparados para re
nunciar a la modernización en 
este área... se podrían dar los 
primeros pasos para equili
brar los arsenales e incluso 
llegar a la opción cero”, se di
ce en la carta. Fuentes del 
Gobierno de Alemania occi
dental han declarado que la 
oferta se ha elaborado en co
laboración clara con Moscú y 
otros países del Pacto y no ha 
sido contemplado por Bonn 
como un intento de exacerbar 
las diferencias con la OTAN 
sobre el tema de los misiles de 
corto alcance. La carta con
tiene “interesantes ideas”, se
gún han declarado fuentes pró
ximas a Kohl, y se espera que 
el canciller la conteste después 
de la reunión de su gabinete la 
próxima semana.

tata! en vista de esta ola de 
violencia, que las autorida
des achacan no sólo a la ri
validad política, sino tam
bién a los guerrilleros co
munistas del “nuevo ejército 
popular”, han aplazado los 
comicios en seis provincias 
“calientes” como medida de 
precaución.

El cardenal Jaim Sin, el 
jefe de la Iglesia Católica en 
las Filipinas, exhortó a los 
filipinos a poner fin a la vio
lencia.

El partido de la “Gran 
Alianza para la Democra
cia” (GAD), pidió al Go
bierno que ponga fin a la 
violencia en la campaña 
electoral.

París. Los Angeles Times./Lid
La Policía francesa ha de

vuelto nueve pinturas de gran 
valor al fiscal Edwin Meese 
III en la embajada de los Es
tados Unidos en París el miérco
les, después de haberíos recu
perado de las manos del mag
nate árabe Adnar Kashoggi, 
según el Gobierno francés y 
otras fuentes legales. Había 
un hálito de misterio en la 
transferencia de las pinturas, 
que el Gobierno filipino insis
te fueron robadas de filipinas 
por el ex-presidente Ferdi
nand Marcos y más tarde 
traspasadas a Kashoggi por 
razones de seguridad. Hay 
que recordar que Kashoggi 
fue el único intermediario usa
do por el Gobierno de los Es
tados Unidos en el asunto

Estados Unidos quiere crear 
un “club” de libre comercio
Washington. The Washing
ton Post./Lid.

En un mensaje calificado 
como proteccionista en el 
Congreso y más allá de las 
fronteras, el secretario del 
Tesoro, James A. Baker III 
ha dicho que los Estados 
Unidos podría considerar la 
constitución de un “club” li
brecambista de naciones si
guiendo Ias líneas del pacto 
recientemente negociado en
tre los Estados Unidos y 
Canadá.

Baker ha declarado que la 
Administración Reagan to
davía intenta buscar una li
beralización mundial del co- 
rnercio a través de las nego
ciaciones que refuercen el 
Acuerdo General sobre Aran
celes y Comercio (GATT), 
la organización que ha diri
gido el comercio internacio
nal durante el período de 
posguerra. Pero añadió; “po
demos demostrar la realidad

Marcos y Kashoggi, envueltos en 
un escándalo de obras de arte

y viabilidad de este proyec
to; si todas las naciones no 
están preparadas para libe
ralizar las leyes del comer
cio, empezaremos con las 
que sí lo están y con ellas 
construiremos nuestro éxito”.

Las declaraciones de Ba- 
^^.^’. ^^ ^^ artículo que es
cribió para una nueva revis
ta de economía internacio
nal, parecían mostrar que la 
Administración Reagan está 
desarrollando una política 
activa de comercio y está 
adoptando una línea dura 
con los países que restringen 
la venta de productos nor
teamericanos. El secretario 
del Tesoro está preocupado 
de que los abogados nor
teamericanos, que han criti
cado la política comercial de 
la Administración Reagan 
calificándola de demasiado 
pasiva, puedan aprobar una 
legislación proteccionista so
bre el comercio este año que 
asuste a los mercados in- 
temacionales.

Irán-contra.
Peter Antico, portavoz de 

la embajada de los Estados 
Unidos ha declarado que no 
podía confirmar que las pin
turas hubieran sido entrega
das a Meese pero que sí podía 
decir que el fiscal se había re
unido con miembros de la Po
licía francesa. “No estoy en si
tuación de comentar los deta
lles de la existencia de un 
supuesto caso de actuación 
criminal”, ha dicho Antico.

El portavoz del Ministerio 
del Interior francés y Jacques 
Sales, abogado francés para el 
Gobierno filipino, confirmó 
que las disputadas pinturas 
habían sido devueltas a Meese 
y en la actualidad se encuen
tran legalmente en manos 
norteamericanas.
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NUEVA EMISION 
PAGARES DEL
4th*>^:

Fecha de amortización 14 de Julio 
de 1989 (546 días)

TESORO JH 
91,542%

Las peticiones de Pagarés del Tesoro 
deberán ser presentadas en el Banco de 
España antes de las 12 de la mañana del 
miércoles 13 de Enero (una hora antes 
en Cananas).

Si la suscripción se realiza a través de 
un intermediario financiero, el comprador 
debe calcular la antelación necesaria para 
que aquél cumpla los horarios y días 
indicados. El desembolso deberá efectuarse 
al realizar la petición.

El valor nominal mínimo de un Pagaré 
es de 500.000 Ptas., pero se adquiere por 
un importe de 457.710 Ptas., porque los 
intereses se descuentan en el momento de 
la compra, lo que produce, para el inversor, 
un tipo de interés equivalente del 6%.

En la emisión del 31-12-87 se han solicitado 
y adjudicado 197.233 millones de ptas.
Información:
• En Bancos y Cajas de Ahorros.
• En la Caja Postal de Ahorros.
• En todas las oficinas del Banco de España.
• En todas las Sociedades Mediadoras del 

Mercado de Dinero (SMMD).
• En las Juntas Sindicales de las Bolsas de 

Comercio y en los Agentes de Cambio 
y Bolsa.

• En los Corredores Colegiados de 
Comercio.

• En otras entidades delegadas del Tesoro.
Las condiciones completas de esta emisión se establecen 
en el R D 2640/ 1986 de 30 de Diciembre, en las
OOM M de 8-1-1987 y 29-12-1987 y en las R R de la 
DGTPF del 30de Diciembre de 1987 y 4 de Enero 
de 1988

l E5ORO PUBLICO

INTERSECT
E^Ofesa nor^oiogaoa po* a 

DuecC'or Ge^'e^a ae Segu* oac 

SISTEMAS DE SEGURIDAD 
. Y VIGIÍANCIA 
A su servicio en AVILA 

ESTRADA n.“ 2 1 .o 3.» 
ALARMAS- VIGILANTES JU- 
■^^^OSPUERTASBUNDADAS

JOSE CARLOS 
SANCHEZ MARCOS

MEDICINA 
INTERNA-RESPIRATORIO

AVDA. JOSE
ANTONIO 20. 2.° 1
CONSULTA PREVIA 
PETICION DE HORA 

Teléfono 22-09-32
_______ C. M. n.° 54 j

ANIVERSARIO 
Y MISAS

Con motivo de cumplirse el PRIMER 
ANIVERSARIO del fallecimiento de DOÑA 
DIONISIA BARBERO ELIAS (q.e.p.d), 
(Maestra Nacional Jubilada), sus hijos 
comunican que el funeral que se cele
bre el próximo sábado día 9 de enero, a 
las 12,30 de la mañana, en la iglesia 
parroquial del Inmaculado Corazón de 
María, será aplicado por él eterno des
canso de su alma
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Se intentará que haya centros de teenifieación en todas las próvincias ____________________________

Los I Juegos Populares de Castilla y León se 
disputarán en Valladolid en septiembre
Avila. José Ramón Alonso.______ ____________________

La Junta de Castilla y León piensa organizar los Primeros 
Juegos Populares de Castilla y León el próximo mes de 
septiembre, coincidiendo con las fiestas de San Mateo, en 
Valladolid, según dijo a este periódico el director general de 
Juventud y Deportes de la Junta, Vicente Orden Vigara. En

estos juegos tendrán cabida disciplinas depórtivas autócto
nas, como la calva, los bolos, la lucha leonesa, o cualquier 
otra. Estós juegos están dentro del plan de actuación de la 
Junta, de cara a la potenciación de los deportes autóctonos 
de nuestra región, para lo cual se habilitarán algunas parti
das de dinero destinadas a subvencionar la organización de 
torneos.

Cada provincia, a través 
de la Diputación, organiza
rá competiciones de aque
llos deportes autóctonos que 
considere oportunos, pero a 
la fase final autonómica, só
lo asistirán aquellas disci
plinas que hayan tenido com
petición en, al menos, ün 
50% de las provincias de 
nuestra autonomía, según Or
den Vigara. .•

Las ayudas de la Junta se 
canalizarán a través de las 
Diputaciones provinciales, que 
informarán a la Dirección 
General de Juventud y De
portes de las competiciones 
organizadas en su demarca
ción.

La calva, deporte autóc
tono consistente en poner 
un madero o cuerno empi
nado en el suelo, y en tirar 
los jugadores desde unos vein
ticinco metros unos rodillos 
para derribarlo, tiene una 
gran tradición en nuestra 
provincia, lo que hace pen
sar que Avila podrá presen
tar un buen equipo en estos 
Primeros Juegos Populares 
de Castilla y León.

800 MILLONES 
EN INSTALACIONES

La Junta de Castilla y 
León tiene presupuestados 
aproximadamente 1.200 mi
llones de pesetas para el pre
sente año, de los que 800 mi
llones son para la construc
ción y dotación de instala
ciones deportivas. La encar
gada de distribuir este dine
ro será la Consejería de Pre-

AUTOMOVILISMO] Rallye Paris-Dakar___________ ________________________________________

El español Riba y otros motoristas fueron 
víctima de accidentes
Tamanrasset (Argelia). Efe.

Varios pilotos, entre ellos el 
español Xavier Riba, fueron 
víctimas de accidentes en la 
séptima etapa del Rallye Paris- 
Dakar, entre Bordj Omar Driss 
y Tamanrasset, con 987 kiló
metros de recorrido. El can
sancio se apunta como una de 
las causas de estos accidentes.

El belga André Malherbe, 
campeón del mundo de moto
cross en 500 c.c. en 1980, 81 y 
84, resultó herido de grave
dad, con fractura del raquis 
cervical al salir despedido por 
encima de su Yamaha y fue 
trasladado por vía aérea a un 
hospital de París.

El español Xavier Riba su
frió traumatismo craneal sin 
pérdida de conocimiento, el 
italiano Giorgio Grasso se frac
turó una pierna y el francés 
Henri Peyrard un hombro. 
También resultó herido su com- 

' patriota Jean Christophe Pe-

Campeonato de calva. ARCHIVO

sidencia, limitándose la Di
rección General en la que es
tá Orden Vigara a presentar 
estudios sobre la viabilidad 
de las obras.

A este respecto. Orden 
Vigara nos comentó que el 
alcalde de Avila, Antonio 
Encinar, había mantenido 
diferentes reuniones con él 
encaminadas a solicitar una 
subvención para la construc
ción de un pabellón polide
portivo cubierto en nuestra 
ciudad.

En la actualidad están fun
cionando en Castilla y León 
cuatro centro de tecnifica
ción para deportistas. Estos 
centros de tecnificación se 

llenard, al perder el control de 
su moto casi en el mismo lu
gar que Malherbe.

Tras esta etapa, el finlandés 
Vatanen encabeza la clasifica
ción general en automóviles y 
el italiano Franco Picco lo 
hace en motos.

CLASIFICACIONES DE 
LA ETAPA

—Automóviles:
1. Vatanen/Ber^lun (F1N/ 

SIJE, Peugeot 405) 4 h 34:24 
horas.

2. Lartigue/ Maingret (FRA, 
Mitsubishi), a 07:25.

3. Kankunnen/Piiro (FIN, 
Peugeot 205), a 37:56.

4. Zaniroli/Fenouil (FRA, 
Range Rover), a 56:44.

5. Raymondis/Cano (FRA/ 
ESP, Range Rover), a 1 h. 
02:33.

6. Cowan/Syer (GBR, Mi
tsubishi), a 1 h. 05:00.

7. Smith/ Fieuw (GBR, Ran

instalan, según Orden Viga
ra, en aquellas provincias 
que tienen una infraestruc
tura adecuada para la mejo
ra y perfeccionamiento de 
una determinada actividad 
deportiva. En Valladolid, de 
momento, están tres de los 
cuatro centros existentes ac
tualmente; atletismo, nata
ción y gimnasia, “aunque la 
idea es que cada provincia 
cuente con su propio centro, 
cosa que se está consiguien
do en gimnasia”, dice el di
rector general de Juventud y 
Deporte. En Zamora, segu
ramente, se fijará el centro 
de tecnificación de piragüis
mo.

ge Rover), a 1 h. 13:39.
8. Shinozuka/ Magne (JAP, 

Mitsubishi), a 1 h. 13:54.
9. Fontenay/ Musmar (FRA, 

Mitsubishi, a 1 h. 37:51.
10. Anderetto/de Simoni 

(ITA, Mitsubishi), a 1 h. 40:10.

—Motos:
1. Franco Picco (ITA, Ya

maha), 8 h. 13:24.
2. Cyril Neveu (FRA, Hon

da), aO4:42.
3. Gilles Lalay (FRA, Hon

da), a 08:03.
4. Gianpiero Findanno (ITA, 

Suzuki), a 24:57.
5. Marc Morales (FRA/ 

Honda a 31:24.
6. Claudio Terruzzi (ITA, 

Honda), a 45:29.
7. Eddy Orioli (ITA, Hon

da), 45:57.
8. Stephane Peterhansel 

(FRA, Yamaha), a 1 h. 30:29.
9. Thierry Charbonnier (FRA, 

Yamaha), a i h. 37:44.
10. Serge Bacou (FRA, Ca-

La posibilidad de que Avila 
cuente con un centro de tec
nificación viene determina
da, según Orden Vigara, a 
que en nuestra provincia exis
ta la infraestructura adecua
da, “por ejemplo, si Avila 
contara con unos buenos 
campos de fútbol, se fijaría 
el centro de tecnificación en 
esa ciudad”.

La Dirección General de 
Juventud y Deporte tiene la 
intención de crear un banco 
de datos en el que se recojan 
todos los datos pertinentes, 
encaminados a determinar 
el uso que se da al dinero 
que la Junta destina al de
porte en cada apartado.

giva Elf), a 1 h. 46:56.

CLASIFICACION 
GENERAL:

—Automóviles:
1. Vatanen/ Verglund ÍFIN/ 

SUE), 6 h. 31:06.
2. Lartigue/ Maingret (FRA), 

a 09.59.
3. Zaniroli/ Fenouil (FRA), 

a 1 h. 11:13.
4. Kankkunen/ Piironen 

(FIN), a 1 h. 11:35.
5. Cowan/Syer (GBR), a 1 

hora 29:28.

—Motos:
1. Franco Picco (ITA), 15 

horas 03:57.
2. Giller Lalay (FRA), a 

16:51.
3. Marc Morales (FRA), a 

27:29.
4. Cyril Neveu (FRA), a 

39:36.
5. Claudio Terruzzi (ITA), 

a 42:26.

ATLETISMO |
El cross 
internacional de 
Itálica contará con 
la participación 
de Rowland
Sevilla. Efe._______________

Los atletas británicos Mark 
Rowland y Steve Bims con
firmaron su participación en 
el Vl Cross internacional de 
Itálica, que se disputará el 
próxihio día 10 en el recinto 
de la antigua ciudad romana, 
en la localidad sevillana de 
Santiponce.

Rowland, vencedor en la 
pasada edición del trofeo Aki
les en la madrileña Casa de 
Campo, fue cuarto en los úl
timos mundiales de pista Cu
bierta, en 3.000 metros; mien
tras quer Bims logró el quinto 
lugar en los 10.000 y el prime
ro en los Mundiales junior.

Estos atletas británicos ten
drán como rivales, entre otros, 
a los kenianos Paul Kipkoech 
—campeón mundial de 10.000 
metros— y John Ngugi — 
campeón mundial de cross—; 
a los portugueses Fernando 
Mamede —recordman mun
dial de 10.000— y Dionisio y 
Domingo Castro, y a los es
pañoles Antonio Prieto y Fran
cisco Sánchez Vargas, entre 
otros.

El Vl Cross Internacional 
de Itálica, que organiza la Di
putación de Sevilla en colabo
ración con la Junta de Anda
lucía, el Ayuntamiento de San
tiponce y la federación de 
atletismo, tendrá este año en 
liza a nueve equipos, entre los 
que se encuentran las selec
ciones de Kenia y Colombia.

La prueba tendrá dos fases: 
una primera de promoción 
deportiva, con selecciones de 
Sevilla y Andalucía, en infan
tiles, cadetes y juniors, y la fi
nal general con diversos atle
tas de talla mundial.

CICLISMO

Gastón y Etxabe 
representarán a 
Vizcaya en el 
Campeonato de 
España
Bilbao. Efe.______ ________

Iñaki Gastón y Federico 
Etxabe figuran en la lista de 
seleccionados por la Federa
ción Vizcaína para el cam
peonato de España de ciclo
cross, categoría profesional, 
que se disputará el domingo 
en la localidad guipuzcoana 
de Legazpia.

Junto a Gastón y Etxabe 
también han sido selecciona
dos por la Federación Vizcaí
na, Iñaki Vijandi, actual cam
peón Euskadi de ciclocross y 
Andoni Balboa.

Ese mismo día, el próximo 
10, bajo organización guipuz
coana, también se pondrá en 
juego el campeonato nacional 
de aficionados y para el que el 
responsable técnico vizcaíno 
ha designado a Oscar Etxeba
rria, Javier Landa, José An
tonio Zarrabeitia y Andoni 
Gagoiti.
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FUTBOL I

José Enríquez, Patri y Toño, 
posibles bajas en el partido 
frente al At. Madrileño
Avila. J. R. Alonso. __________

José Enríquez, Patri YToño es
tán tocados tras el encuentro 
que el Real Avila disputó el pa
sado domingo contra la U.D. Sa
lamanca, primer clasificado del 
Grupo Tercero de la Segunda 
División "B”. El partido jugado 
en la ciudad charra fue bastante 
bronco y como consecuencia de 
ello estos tres jugadores abu
lenses serán posiblemente bajas, 
en el encuentro que disputarán 
el domingo, a partir de las 16,45, 
frente al siempre difícil Atlético 
Madrileño en el estadio “Adolfó 
Suárez” de nuestra capital.

José Enríquez es el que sufre 
la lesión de mayor importancia 
ya que tiene una rotura fibra! 
que le va a tener apartado del 
terreno de juego durante, al me
nos, quince días, por lo que será 
baja segura en la alineación que 
Tejedor, entrenador del Real Avi
la, presentará frente a Tos ma- 
madrileños.

Patri, según nos ha comenta
do Tejedor, tiene molestias cau
sadas por el nervio ciático, lo que 
le convierte erí una duda seria 
para el encuentro del domingo. 
Toño es el que tiene más posibi
lidades de recuperarse antes del

Reunión de la 
RFEF con técnicos 
y jugadores para 
preparar la 
Eurocopa
Madrid. Efe.

El seleccionador nacional de 
tbol Miguel Muñoz; el prepa- 
dor físico, Manuel Delgado 
eco; los jugadores Camacho y 
ctor; el secretario general de la 
:deración, Agustín Domin
iez; Julián del Amo, encargado 
: las selecciones y Gerardo 
jnzález, jefe de prensa, se han 
unido esta tarde para estudiar 
plan de preparación de la 

lección para la Eurocopa’88. 
En el transcurso de la reunión 
explicó a los presentes cual 

a a ser este plan,, que comen- 
rá con la concentración de la 
lección el 26 de mayo en la 
calidad madrileña de Navace- 

aunque si el Real Madrid 
a la final de la Copa de 

sus jugadores no se con-
hasta el 29.

partido contra el At Madrileño, 
tiene molestias en el biceps parte 
posterior del muslo).

La plantilla del Real Avila ha 
entrenado durante esta semana 
un día menos, ya que no lo hi
cieron el miércoles, según Teje
dor, “para descansar de los gol
pes recibidos el domingo”. El 
martes por la tarde tuvieron una 
sesión de entrenamiento emi
nentemente física. Se realizaron 
ejercicios de elasticidad funda
mentalmente y'se dedicó una 
especial atención al trabajo de 
resistencia anaeróbica- láctica 
(en deuda de oxígeno y con pro
ducción de ácido láctico), me
diante ocho series de 100 me
tros cada una, trabajo de inter
val-training [entrenamiento frac
cionado). Lós jugadores, según 
el entrenador del Real Avila, se 
recuperaron muy bien tras el es
fuerzo.

En la tarde de ayer se jugó el 
típico partidillo de entrenamien
to frente a los hombres de Sán- 
tiago Izquierdo, entrenador del 
Real Avila Promesas, para ver el 
estado general del equipo y co
menzar a perfilar la posible ali
neación que saltará al “Adolfo 
Suárez” el próximo domingo.

£1 Atlético Sanluqueño no podrá 
contar con cuatro de sus jugadores 
frente al Getafe
Avila J. R A.

El Comité de Competición 
de la Real Federación Española 
de Fútbol acordó en la reunión 
de ayer, suspender por cuatro 
partidos al jugador canario del 
Telde, Sánchez Díaz, por insul
tar al árbitro y producirse de 
forma violenta, contra un con
trario. Esta es la sanción más 
grave que se ha impuesto esta 
semana dentro del Grupo Ter
cero de la Segunda División 
“B”.

El Atlético Sanluqueño no 
podrá contar en sus filas, para 
el encuentro que disputará ese 
domingo frente al tercer clasi
ficado, Getafe, con cuatro de 
sus jugadores, como conse
cuencia de la acumulación de

José Enríquez. LUMBRERAS

Las fiestas navideñas han pro
ducido que algunos jugadores 
aumentaran de peso, ese es el 
caso del ibicenco Yeli que, según 
nos de Tejedor, ha subido un 
kilo en su peso habitual El en

tarjetas. Los jugadores son Vi
llegas, Romero la Fuente, León 
Díaz y Hernández Román. El 
Getefe, por su parte, deberá 
prescindir, durante este mismo

PARTIDOS Y HORARIOS

16,45 h. Real Avila-At Madrileño (Belinchón García).
12 h. Alcalá-Córdoba (Hernández Montario).
16,45 fi Badajoz-Plasencia (Sánchez Cáceres).
12 h. Parla-Maspalomas (Zapatera Maroto).
11 h. Sevilla At-Telde (Albadalejo Cortés).
11,30 h. Las Palmas At-Betis Dvo. (Hernández Velázquez).
16,30 h. Sanluqueño-Getafe (Núñez Montarroso),
16,30 h. Cacereño-Leganés (Navarrete Reyes).
12 h. San Sebastián-Linares (Martín García).
16,30 h. Daimiel-Salamanca (García Aranda).

CLINICA SANTA TERESA
“CENTRO DE PREVENCION Y DIAGNOSTICO’

CHEQUEOS
Telf. 22 14 50

HORAS CONVENIDAS
C. S. n.» 67

Ojos llorosos? irritados?... 
pueden ser síntomas 
de un problema visual.

ICUIDALOS;____
GP

Es un consejo de la CAMPAÑA DE PROTECCION OCULAR.
ASOCIACION DE UTILIDAD PUBLICA.

trenador del Real Avila le ha 
dicho que debe perder ese kilo 
antes de hoy, “ya que tiene posi
bilidades de salir”. Debido a las 
lesiones de sus compañeros.

encuentro, de Alvarez Ibáñez. 
González Blázquez, del Bada
joz, ha sido sancionado con un 
encuentro por el mismo motivo 
que los anteriormente citados.

At. Madrid- 
Real Sociedad, 
partido estrella de 
la próxima 
eliminatoria de 
Copa
Madrid. Efe.

El Atlético de Madrid se en
frentará a la Real Sociedad, en 
los cuartos de final de la Copa 
del Rey, de Fútbol según ha 
determinado el sorteo efectuado 
ayer en la sede de la Real Fede
ración Española.

El sorteo ha arrojado las si
guientes eliminatorias.

Castilla- Osasuna
At de Madrid-Real Sociedad.
Castellón-Barcelona.
Sabadell-Real Madrid.
Los partidos de ida en los 

campos de los Clubes citados en 
primer lugar, se disputarán el 
próximo día-13, y los de vuelta 
en los campos contrarios, el 20.

Castilla: resurge el 
“matagigantes”
Madrid. Lid, por Juan Carlos 
Balmaseda

El Castilla volvió a ejercer de 
mata- gigantes y eliminó del tor
neo del ko. al equipo copero por 
excelencia el Athlétic Club de 
Bilbao. La catedral enmudeció 
cuando el meta Canales paró a 
Genar Andrinúa el último penal
ty de la tanda de los vascos y, 
luego, el castillista Aldana no 
perdonó en su lanzamiento. Ho
ward Kendall no se lo podía 
creer: su equipo, todo fuerza, 
había sido eliminado por “los 
niños” del Real Madrid.

Esta condición de mata- gigan
tes no es nueva en el Castilla que, 
con la quinta del buitre, se pro
clamó finalista de la Copa del 
Rey, que disputó precisamente 
ante el Real Madrid. Y también 
fue campeón de liga en Segunda 
División, aunque no pudo ascen
der por su carácter de filial.

Se llaman Canales, León, Man
dia, Ruiz Villar, Clemente, Gai, 
Dragón, Salmerón, Maqueda, Vil
chez, Guillermo. Aldana, Santi., y 
componen lo que ya ha sido 
bautizado como la “quinta del 
sabio”. Así como la anterior co
secha del siglo se llamó la quinta 
del buitre, en reconocimiento a 
Emilio Butragueño, “el sabio” de 
esta nueva hornada es Vilchez, 
un media punta de lujo.

Al Castilla su falta de dureza y 
de mala intención le ha costado 
perder una serie de partidos en la 
presente liga, así como arrancar 
en la misma por debajo de sus 
posibilidades técnicas. Sin em
bargo, el filial madridista ha ido 
poco a poco imponiendo su cla
se, en una categoría como la 
Segunda División en la que se da 
mucha estopa y los gallos tienen 
muchos espolones.

Su trayectoria en la Copa del 
Rey ha traído la amargura a dos 
conjuntos de Primera División: 
el Mallorca y el Athlétic de Bil
bao. El Castilla es un equipo que 
hace un magnífico uso del balón, 
se distingue por su calidad indi
vidual y de conjunto. Es una 
escuadra en la que —utilizando 
el argot del fútbol— “todos la 
tocan”.

La puerta está ocupada por 
Juan Garrido Canales, de21 años 
Los laterales, normalmente León 
y Clemente, son muy fexibles y 
con marcada proyección ofensi
va. El Central, Mandia, es un 
diamante en bruto: técnico, sabe 
jugarla desde atrás, bueno en el 
salto y con visión De libre oficia 
Ruiz Villar.
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No habrá 
expediente sobre 
la “guerra” 
Clemente-Menotti

Madrid. Efe

Fernando Vara del Rey, secre
tario del Comité dé Competición 
de la Federación Española de 
Fútbol (RFEF). declaró ayer a Efe 
que‘‘de momento, no se ha pen
sado abrir ningún expediente la 
“guerra” dialéctica de la pasada 
semana entre Javier Clemente y 
César Luis Menotti” y que, de la 
supuesta apertura de ese expe
diente informativo, se había en
terado por la prensa.

Vara del Rey añadió que el 
Comité de Competición, en su 
reunión de esta tarde, “igual de
bate el asunto”, pero más que 
nada en atención a las voces que 
lo han considerado como gene
rador de violencia “Ahora bien, 
en principio, no creo que haya 
motivos para abrir ninguna im 
vestigación, ni para que nadie 
sea llamado a declarar”, apos
tilló.

El Comité de Competición de 
la RFEF, junto con los de Apela
ción y Jurisdiccional, analizará a 
primeras horas de mañana el 
conflicto suscitado en torno a la 
clausura del campo del Sestao, y 
la posterior anulación de la mis
ma por parte de la Audiencia 
Nacional

Por otra parte, en la mañana 
del sábado, también en la sede 
de la RFEF, se celebrarán los 
actos de toma de posesión de los 
nuevos presidentes del Comité 
Nacional de Arbitros y Comité 
Nacional de Entrenadores, y cu
yos respectivos titulares, elegi
dos hace breves fechas, son José 
Plaza y Horacio Leiva.

El vicepresidente 
del Ajax confirma 
el cese de Cruyff
Faro (Portugal. Efe.

El vicepresidente del Ajax de 
Amsterdam A. Kraan, confirmó 
ayer que Johan Cruyff ya no 
será entrenador del equipo cuan
do el próximo día 13 se enfrente 
en Oporto al actual campeón 
europeo en el partido de vuelta 
de la “supercopa” de Europa.

Kraam que viene al frente de 
la expedición del Ajax que llegó 
anoche a Faro para enfrentarse 
hoy en partido amistoso al Por- 
timonense, de la Primera Divi
sión portuguesa, se había mos
trado optimista al llegar sobre la 
posibilidad de que Cruyff pu
diera continuar al frente del 
equipo.

FUTBOL

Regional Ordinaria____________________________ _____________________

1-1. El árbitro suspendió el partido 
que enfrentaba a Piedralaves y Sotillo
Piedralaves. Félix Ulloa_____

RESULTADO; Piedralaves, 1; 
Sotillo 1. (Susp. m 86).

CAMPO: “El Vallejón”. Tarde 
fría terreno blando y media 
entrada

ARBITRO: Sr. J. Luis Esteban 
García ayudado en las bandas 
por los Sres. Gómez Borondo y 
Encinar Sánchez. Nefasto, se
ría un calificativo corto a la 
actuación del colegiado. Mos
tró tarjeta amarilla a los juga
dores: Grillo (m 35), Carchena 
(m 42), Lechug.a (m 36), Adolfo 
(m 60), David (m 67) y roja 
directa a Morcuende (m 70), 
Adolfo (rn. 8S) y Juan Carlos 
(m 83).

AUNEACIONES:

PIEDRALAVES: Mike, Chino, 
Adolfo, Joaquín. Curro (Qui
que m 70), J. Carlos, Crescen
cio, Carchena, David, Chema y 
Raúl

1 ...... -

9-2. El Barco de Avila goleó al 
Peguerinos en un partido que comenzó
con retraso
El Barco de Avila Mariano
Ruiz.______________________

El domingo día3 de enero de 
1988 en el estadio Municipal 
de esta villa se celebró el en
cuentro de fútbol correspon
diente a la jornada 13.’ de la 
1.’ Regional Ordinaria entre el 
C.F. Barco de Avila y C.D. Pe
guerinos. Por parte del Club de 
Barco de Avila se alinearon: 
Fernando, Martín, Juan C., Ma
rio, José A., Alfonso, Manuel 
Pedro, Juan A., Juan Gómez y 
Santiago; y como suplentes; 
José F., Juan S., José F. Coro
nado, José Cividanes. Por parte 
del club de Peguerinos: Oscar, 
Juan, Javier, José, Carlos, José 
L., Angel Carlos Benito, Félix, 
Ramón y Francisco Javier y 

. como suplentes Felipe y José 
Luis.

_____----------------------- ---- —----------- -------- -------------------

SOTILLO: Jesús, Mariano, 
Rafa, Tonino, Paco, Javier, Gri
llo, Camorra, Televisiones, Mor
cuende y Lechuga.

GOLES:

1-0 (m 43). Córner que bota 
Adolfo, y Curro marca de ca
beza

1-1 (m 82). Penalty total
mente injusto en el. área local. 
Lo bota Grillo y marca

Partido un tanto deslucido 
por lo blando del terreno, que 
no tuvo nada de antideportivo 
y que el árbitro se le escapó de 
las manos. El equipo local jugó 
muchos balones largos que se 
tradujeron en algunas ocasio
nes de gol. Jugaron más con la 
fuerza que con la técnica Por 
contra el equipo visitante trató 
de jugar con apoyos y pases 
largos con pocas ocasiones de

Fue un partido en el que

El encuentro comenzó tres 
cuartos de hora más tarde de lo 
previsto por no haberse pre
sentado el equipo visitante; se
gún el acta del partido éste 
comenzó a las 12 de la mañana 
En general el partido fue flojo 
por parte de ambos equipos. En 
la primera mitad se llegó al 
resultado de 3-0 a favor del 
equipo local cuenta que se 
incrementaría en la segunda 
mitad, terminando el encuen
tro con un aplastante 9-2 a 
favor del equipo local

Los goles se consiguieron: 
en el minuto 4 marca Dasilva al 
saque de una falta botada por 
Hoya: en el 28 gol de Alfonso al 
saque de un córner; en el40 gol 
de Alfonso al transformar un 
penalty. En el descanso el Club 
de Barco cambia a Chefran 

fueron perjudicados ambos 
conjuntos, al Piedralaves con 
fuerass de juego inexistentes y 
un penalty de libro. A Sotillo 
con un penalty claro que no 
señaló y que luego compensó 
con otro que no. lo fue en el 
m. 82. A raíz de esto, el partido 
tomó un cariz un tanto antide
portivo, que acabó con el mis
mo en el m. 87, con agresiones 
por los dos bandos y con algún 
aficionado de por medio. Pero 
hay que puntualizar, que el 
único culpable de todo esto, ha 
sido el árbitro que en ningún 
momento ha sabido estar en el 
terreno y ha demostrado a to
das luces que no tiene ninguna 
categoría para estas lides. En
crespó a los jugadores de tal 
manera, que los condujo a una 
situación, que de haber arbitra
do normalménte no se hubiera 
producido, y la violencia no 
hubiera aflorado en los juga
dores. Suspenso total para el 
Sr. Esteban García

(José F. Coronado, a® 14) por 
Juanjo y a Juan C. a® 3 por 
Juan a® 10. El equipo visitante 
entra el 13 por el a® 4. Comien
za la segunda parte y en el 
minuto 54 marca Dasilva; en el 
57 marca Chefran; en el 63 
Juanjo en pared con Hoya; en 
el 64 gol de Juanjo por inter
nada por la derecha; en el mi
nuto 70 gol del rí.® 7 de Pegue
rinos; en el 80 gol de Dasilva; 
en el 82 gol del a® 12 de 
Peguerinos y en el minuto 84 
gol de Santi a centro de Che
fran con lo que se llega al 
resultado ya dicho de 9-2.

El partido se desarrolló con 
absoluta normalidad. Y sólo 
cabe decir que el trío arbitral 
estuvo bastante bien en líneas 
generales.

ATLETISMO
Hernández Yáñez 
es el único abulense 
propuesto para los 
premios “Relevo”
Avila Redacción_____________

Angel Hernández Yáñez, sal
tador de longitud, es el único 
deportista abulense propuesto 
para los premios “Relevo” que 
anualmente convoca la Junta de 
Castilla y León para premiar a los 
deportistas más destacados de la 
Comunidad. El jurado encargado 
de designar a los doce mejores 
deportistas se reunirá el próximo 
día 18. Cada uno de los doce 
finalistas recibirá una ayuda en 
forma de beca consistente en 
medio millón de pesetas.

Setenta deportistas han sido 
los propuestos una vez finaliza
do el plazo concedido para la 
presentación de candidaturas. 
Estos setenta deportistas están 
divididos en cuarenta y un hom
bres y veintinueve mujeres, des
glosados por deportes de la si
guiente manera: Atletismo, seis 
hombres y doce mujeres; Aje
drez, un hombre; Baloncesto, 
una mujer; Balonmano, un hom
bre y dos mujeres: Boxeo, un 
hombre; Ciclismo, cuatro hom
bres y una mujer. Deportes de 
Invierno, dos hombres; Esgrima, 
cuatro hombres; Gimnasia Rít
mica, dos mujeres; Halterofilia, 
dos hombres; Hípica, un hom
bre; Judo, dos mujeres; Nata
ción, dos hombres y una mujer; 
Piragüismo, diez hombres y seis 
mujeres; Rugby, un hombre: Te
nis, un hombre y una mujer. 
Teniss de Mesa, un hombre; Tiro 
Olímpico, dos hombres y una 
mujer; Voleibol, un hombre; 
otros, un hombre.

El abogado de 
José María García 
no conoce la orden 
de cumplir condena
Madrid. Efe._________________

El catedrático Manuel Jimé
nez de Parga, defensor del perio
dista José María García, desco
noce que haya una orden para 
que su patrocinado cumpla la 
sentencia que le condenó a dos 
meses y un día de arresto, dijo a 
Efe el letrado.

Fuentes jurídicas indicaron a 
Efe que la Audiencia Provincial 
de Zaragoza ha ordenado que se 
cumpla la sentencia por la que 
condenó a José Mari a García, por 
acusar al presidente de la Fede
ración Española de Fútbol, José 
Luis Roca

Cbn lala^eta InfeliGentie 
las tienes todas cont^p.

Con la Tarjeta 6.000 todas las 
Cajas, todas, las tienes contigo.

A tu servicio. A todas horas 
y en todo lugar. Con ella puedes 
pagar en miles de establecimientos.

Y ahora, además de sacar dinero 
en más de 3.500 Cajeros,puedes 
hacerlo personalmente en todas
las oficinas de
todas las Cajas. 6000
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Anuncios Breves Anuncios Breves Programas de TV.E.

ALQUILERES
-Se alquila o vendo piso amue
blado en Paseo de San Roque. 
Teléfono 22 20 89.

-Alquilo piso céntrico, calefac
ción y agua caliente central. Te
léfono 22 77 28.

-Alquilo piso, zona Santa Ana, 
calefacción y agua caliente cen
tral. Teléfono 22 81 83.

Se alquila piso s 
muebles en Avda. 18 de 
Julio. POMAR. Telé
fono 22 50 35.

Se alquilan locales Co
merciales en Paseo dé 
San Roque. POMAR, 
teléfono 22.- 50 35.
-Alquilo local comercial. Fray 
Luis de San José. 5. Telf. 22 05 79.

OPOSICIONES

—B.O.E. 23-12-87 - 1.614 plazas 
para Secretarios de Ayuntamien
to 3.’ Categoría Admisión de Ins
tancias hasta 12-1-88. Comienzo 
clases Enero 88. Información: 
ACADEMIA RODRIGUEZ Teléfo
no 918 - 21 16 71.

PISOS VENTA

POMAR VENDE pisos de 
todos los tamaños y precios. 
Teléfono 22 50 35.

POMAR VENDE chalets 
en Avila y Provincia Teléfo
no 22 50 35.
AGENCIA DE LA PRO
PIEDAD INMOBILIARIA 
POMAR. San Juan de la 
Cruz, 20-3.‘’-3.

-Vendo piso exterior, soleado. 
Teléfono 22 7 7 34.

ANUNCIOS POR PALABRAS
A TRAVES DEL CORREO

Si usted desea anunciárse en esta sección, puede hacerlo de dos formas:

1—Mediante una Agencia de Publicidad.
2.—Directamente desde su domicilio, utilizando el boletín ad

junto y enviándolo a EL DIARIO DE AVILA. Publicidad. 
Plaza de Santa Teresa, 12. 05001 - AVILA

BOLETIN DE INSERCION
Nombre y apellidos.................................................................................

........................................... ............................... ............
Dirección....................................   Teléf...................
Población......... ......................................................................................

TEXTO
(escriba con letra clara o a máquina)

^ías de publicación............................................................................... 
^otal palabras........................................................................................

COSTE DEL ANUNCIO
‘‘recio por día 392 ptas. (10 palabras mínimo).
Cada palabra más: 39 pesetas.

3 le ule el importe e incluya en el envío resguardo de giro 
postal o talón nominativo a favor de EL DIARIO DE AVILA.

TRABAJO
— INTERNA para Madrid, matri
monio joven, sueldo más Segu
ridad Social. Telf. (91) 457 92 01, 
de 7 a 8 tardes.

—ASUNTO NUEVO. Ganará en 
casa hasta 3.000 ptas/diarias. Es
cribir a INICO. Apartado 1.209 
SAN SEBASTIAN.

— Empresa distribución necesita 
repartidores a comisión. Llamar 
21 19 68 a partir 20,30.

— Se necesita chica interna Te
léfonos 22 06 73 y 22 29 06.

— Se necesita chica externa Te
léfono 22 94 40. Llamar a partir 
21,30 horas.

— Se necesita empleada de ho
gar. Telf. 22 73 95. Llamar tardes.

— Se necesita empleada hogar, 
interna. Fm dé semana libres. 
Teléfono 2Í2.78 05. Llamar tardes.

— Se necesita empleada de ho
gar interna, informes. Teléfono 
22 10 51.

TRASPASOS [

— Se traspasa local comercial 
céntrico. Teléfono 22 00 80.

— Se traspasa bar-restaurante. 
Tlf. 21 35 69.

SE TRASPASA 
CLINICA DENTAL 

EN CEBREROS
Teléfono

(918) 22-98-08.

VARIOS
—Alfalfa SE VENDE EN AVILA. 
Telf. 22 15 57.

—Ofrecemos estiércol. Teléfono 
21 22 49.
— Solo Auxiliares. Día 11 nuevos 
grupos. San Segundo. 34. Telé
fono 22 27 60. '

VENTAS
—Vendo camión y tarjeta de 
Transportes Nacional. Teléfo
no 34 02 93.
— Se vende mobiliario y sonido 
de DISCOTECA Teléfono21 11 10.

— Ol’ORI LMUAD, muebles ofi
cina usados corno nuevos 923 
25 / 5 39. Laborables.
— Se vende nave. Las Herven- 
cias. Aguay luz-. 450 m/2. ¡¡OPOR
TUNIDAD!! Telf. 21 22 22.

De buena 
vecindad 

es comprar 
en la 

localidad

LA HERMANDAD 
DE DONANTES 
DE SANGRE

TE NECESITA

HAZTE
DONANTE
DE SANGRE

LLAMA AL 
22-60-50

Crucigramas

Para hoy, viernes, 8

PRIMERA CADENA

8,00: BUENOS DIAS, 
9,00: POR LA MAÑANA.

13,00: SHERLOCK HOLMES 
(R).

15,00: TELEDIARIO 1.
15,35:CUENT0S DE HADAS.
“Blancanieves y los siete 

enanitos”. Intérpetres: Eliza
beth McGovern, Yanesa Red- 
grave, Rex Snith, Vicent Price.

16,30: LA TARDE.
17,55: AVANCE TELEDIARIO 
18,00: LA LINTERNA MA

GICA.

19.30: DICCIONARIO DE LA 
SALUD.

20,00: LA HORA DE BILL 
COSBY.

20,30: TELEDIARIO 2.
21,05: EN FAMILIA.
22,20: VIERNES CINE.
“La hora bruja”. Dirección: 

Jaime de Armiñán. (Drama). In
térprete. Francisco Rabal, Con
cha Velasco, Victoria Abril, 
Sancho Gracia. El gran César, 
nieto de Cünstantina Comesa
ña, reputada bruja gallega, pa
sea su espectáculo de “cine 
magia” por todo el territorio 
nacional

0,15: TELEDIARIO 3.
0,35: TELEDEPORTE.

SEGUNDA CADENA

CASTILLA-LEON. 13,05: Mi
rador 14,00: Castilla y León, 
paso a paso. 14,30: Informa
tivo regional.

19,00: CAPITOLIO.
19,30: FASES.
20,30: HABITAT.
“Convenio de Washington, 

¿papel mojado? En 1973 se ela
bora en Washington el conve
nio sobre comercio internacio
nal de especies amenazadas de 
fauna y flora silvestre.

21,00: EL MIRADOR
21,25: CONCIERTO.
Transmisión en directo de la 

inauguración del teatro muni
cipal de Santiago de Compos
tela La Orquesta Sinfónica de 
RTVE. bajo la dirección de En
rique García Asensió. interpre
ta: “Obertura de “Los esclavos 
felices", de Juan Crisóstomo 
Arriaga: “Sinfonía sevillana”, 
de Joaquín Turina y “Sinfonía 
núm 2”. de Tchakowsky-

23.30: CERCA DE LAS ES
TRELLAS.

Baloncesto: Torneo NBA.

Para mañana, sábado, 9

PRIMERA CADENA

0,50: JAZZ ENTRE AMIGOS. 
Pat Metheny Group (1). 

* 1,50: MCMILLAN Y SU ES
POSA (R).

3,05: LARGOMETRAJE. 
“El policía el gangster y el 

violento".
4.35: DOCUMENTOS TV.
5.40: GALA ROYAL VARIETY. 
6.20: DÓCUMENTAL. 
“El relojero ciego”.
7.10: LARGOMETRAJE. 
“Huracán sobre la isla”. 
9.00: UN. DOS. TRES... (R).
10.35: DON QUIJOTE DE LA 

MANCHA (R).
11.0 0: LA BOLA DE CRISTAL. 
12.20: NUEVA GENTE.
13.25: LA OTRA MIRADA. 
14.30: 48 HORAS.
15.35: LOS AURONES.
16.0 0: PRIMERA SESION. 
“El hombre del Oeste”. 
(Wstern).
17.45: ERASE UNA VEZ... LA 

VIDA.
“La digestión”.
18.15: DIBUJOS ANIMADOS
18.30: PROFESOR POOPSNA- 

GLE.
19.00: NUMERO 1.
19.30: MAC GYVER 
“Objetivo final”.
20.30; 48 HORAS.
21.0 5: INFORME SEMANAL.
22.20: SABADO NOCHE.
23.25: WALLENBERG.
1 .00: FILMOTECA TV.
“Maniquí”. (Drama). Direc

ción: Frank Borzage. Con Joan 
Crawford. Spencer Tracy. Jessi
ca Cassidy, esposa de un tipo 
aventurero —Eddie Miller— 
que se gana malamente la vida 
como promotor de boxeo, co
noce a John Hennesey. un 
magnate de la industria navie
ra, que se enamora de ella

SEGUNDA CADENA

13,15: OBJETIVO 92.
Partido internacional de fút

bol sub-18, entre las seleccio
nes de España y Brasil, desde el 
estadio Príncipe Felipe de Cá
ceres.

15,00: ESTADIO 2.
22.00: EL BOSQUE SAGRA

DO.
22.30: BERLIN ALEXANDER- 

PLATZ
“Lo exterior y lo interior y el 

secreto del miedo ante el se
creto”.

23.30: AYER
0.30: DIALOGOS CON LA 

MUSICA.

YAYO

HORIZONTALES.—1: Nombre de varón. Cierto establecimien
to público.—2: Maíz. En América, tontos.—3: Voz del arriero. Que
rido. Símbolo del americio.—4: Liga. Adverbio de lugar. Extremi
dad de algunos animales.—5: Puro, sin mezcla. Beneficioso.—6: 
De la naturaleza del icor, o relativo a él.—7: Mano ganada. Rizo, 
bucle.—8: Río de La Rioja. De este modo. Todavía.—9: Nota mu
sical. Cordoncillo de adorno. Otorga.—10: Antigua moneda espa
ñola. Seca al aire.—11: Autor dramático español nacido en Pola 
de Lena (Asturias). Especie de aguardiente.

VERTICALES.—1: Santo. Ponchera.—2: Bruto, torpe. Marchitar. 
—3: Símbolo del galio. Aviva, estimula. Interjección.—4: Furor. 
Anade. Semblante.—5: Sacerdote de los tártaros vecinos a la 
China. Adverbio de lugar.—6: Acongojase, afligiese.—7: Casa
miento. Humor que fluye de las llagas.—8: Preposición insepa
rable que significa contra o fuera de. Utilizo. Riquezas.—9: Sím
bolo del radio. Palabra que no tiene acentuación prosódica. Pre
posición.—10: Partí hacia otro lugar. Vacilación.—11: Perjuicio. 
Nombre de mujer.

SOLUCION AL NUMERO ANTERIOR
1: Buda. Ovas.—2: Bate. Emir.—3; El. Llama. Eo.—4: Sal. 

Iba. Ani.—5: A. Otro. Im. A.—6: Granada.—7: C. Ri. Avos. 
M,—8: Rua. Osa. Opa.—9; Ir. Apela. An.—10: Nava. Jara.— 
II: Lira. Boya.
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I^a solana José Manuel Serrano

Vivir de la política

M
UCHO se ha escrito sobré el sueldo de los políticos. Tal vez 
se siga escribiendo más, durante algún tiempo. Pasamos, 
en este país de una situación en que a la política se iba por 

vocación, al igual que era vocacional el ingreso en los movimientos 
apostólicos de entonces, a una época en que todo aquél que ocupa 
un puesto público —aunque sea de alcalde de barrio— quiere 
cobrar una cantidad fija al mes y, si es posible, con Seguridad Social 
incluida

M
I opinión personal es que quien se dedica plenamente a un 

cargo público, debe ser remunerado convenientemente. 
Pero, eso sí, ha de saber que se debe a la comunidad y que 

ésta ha de tener derecho a exigirle que trabaje a tope por el bien de 
todos. Lógicamente, un alcalde de una ciudad importante, que tiene 
que emplear todo su tiempo en los asuntos municipales, debe ser 
compensado económicamente por ello. Lo que ya no entiendo es 
que el alcalde de un municipio pequeño quiera vivir del sueldo 
municipal, porque la actividad que se le exige no es tan completa, 
sino que puede llevaría a cabo con una dedicación parcial Menos 
entiendo que un concejal o un diputado provincial pretenda cobrar 
im sueldo de las arcas públicas.

A
lo que vamos, en ia situación que se está viviendo por 

doquier, es a una crisis económica de grandes proporciones 
porque cada vez son más los cargos públicos que quieren 

ser renumerados. A este paso, todo trabajador tendrá que ganar dos 
sueldos, uno para sí mismo y otro para el político que habrá de vivir a 
costa de su pueblo. En resumen, que se ha situado al ejercicio de la 
política en una fábrica de producir empleo y se va perdiendo lo que 
nació como una vocación de servicio a la sociedad.

£1 tiempo
Nubosidad en el 
tercio Norte 
peninsular
Madrid Efe.

El Instituto Nacional de 
Meteorología informa que 
hoy se esperan cielos parcial
mente nubosos en el tercio 
norte peninsular, con alguna 
precipitación débil en el País 
Vasco. Alto Ebro y Pirineos, 
donde serán de nieve por 
encima de 1.200 metros.

Las temperaturas diurnas 
tenderán a ascender, aunque 
durante la noche se registra
rán algunas heladas en el 
interior.

SABADO, DIA 9:

Nuboso, con algunas pre
cipitaciones en Galicia, ex
tendiéndose a últimas horas 
al Cantábrico occidental y 
mitad oeste de Castilla y León 
y Extremadura Algo nuboso 
en el resto del tercio norte.

Temperaturas extremas de 
Avila

Máxima de ayer 5,5°
Mínima de ayer —3,0°

O.N.C.E.
_ 2.500.000 pesetas al núme-. 
ro 65503.

50.000 pesetas a la termi
nación 5503.

5.000 pesetas a la termina
ción 503.

500 pesetas a la termina
ción 03.

100 pesetas a la termina
ción 3.____________________

Viernes, 8 de Febrero de 1988
Ss. Apolinar oh: Luciano ph; Teófilo diac.; Maximiano. Julián. 

Eladio. Eugeniano. mrs.: Severino. Paciente. Máximo. Erardo. Alberto.
El Sol sale a las 7.38 y se pone a las 17.5.
La Luna sale a las 21.23 y se pone a las 10.14.
Luna C. Menguante el día 12 en Libra.

Nuevo canal para 
sintonizar el programa 
territorial de
Castilla y León
Avila. Redacción.

La anunciada emisión de la 
programación territorial de TVE 
por la segunda cadena oca
sionará, a partir del 11 de ene
ro, varios cambios en la red 
de difusión de RTVE que 
tendrán repercusión en la re
cepción de la señal en los tele
visores, que supondrá la sin
tonización necesaria de un 
nuevo canal.

Por lo que se refiere a Cas
tilla y León, se pone en servi
cio una nueva emisora de TV 
en Navacerrada, que emitirá 
el segundo programa de TVE 
y la programación territorial, 
de TVE por el canal 27. Por 
tanto, los telespectadores que 
venían recibiendo el progra
ma territorial de Castilla León 
directamente del canal 24 de 
Navacerrada deberán pasar a 
recibir ese programa territo
rial a través de la nueva emi
sora del canal 27, modifican
do la sintonía de su televisor.

Se estudia la subida de 
tarifas eléctricas
Madrid. Efe.__________

La Junta Superior de Pre
cios estudió ayer la subida de 
las tarifas eléctricas en un 6 
por ciento para este año, se
gún propone un estudio de 

costes elaborado entre empre
sas del sector y el Ministerio 
de industria.

La comisión de la Junta 
volverá a reunirse hoy con el 
propósito de elaborar el in
forme que será debatido la 
próxima semana por el pleno 
de este organismo.

Fuentes sindicales han cali
ficado de “exagerada” la pro
puesta de elevación de las ta
rifas por entender que duplica 
la inflación del 3 por ciento 
prevista por el Gobierno para 
el presente ejercicio.

Fidel Castro recibirá la 
medalla de oro 
del Senado

Madrid. Efe.

Alianza Popular (AP), Par
tido Demócrata Popular (PDP) 
y Partido Liberal (PL), recha
zaron ayer la concesión de la 
medalla de oro del Senado al 
jefe del estado cubano, Fidel 
Castro, que recibirá, en los 
próximos días, de una delega
ción parlamentaria española.

La delegación, encabezada 
por el presidente del Senado, 
José Federico de Carvajal, es
tará formada por los senado
res Ignacio Gaminde (PNV), 
Manuel Angel Aguilar (PSOE) 
y Alberto Dorrego (CDS). •

Fuentes aliancistas dijeron 
a Efe que la concesión de la 
medalla del Senado —“una i 
institución democrática”— a 
un dictador, es poco conve
niente”.

En febrero serán readmitidos los obreros de la empresa

Los trabajos de la falla no modifícarán 
el proyecto de la Presa de Las Cogotas
(Viene de primera página) 
Avila. Maximiliano Fernández.

En cuanto a las repercu
siones y el coste añadido que 
la falla puede tener sobre el 
proyecto inicial, a lo que se 
alude también en la pregun
ta planteada al Gobierno, 
que todavía no ha sido con
testada, según comunicó 
ayer a El Diario de Avila el 
diputado de A.P., Jesús Ter
ciado, el director de la obra 
declara:

LUMBRERAS'LUMBRERASEl muro, muy elevado en toda su extensión, excepto en la zona de la falla. El hueco de la falla será rellenado con cemento.

—La falla va a suponer 
sólo unos 500 metros, cúbi
cos de cemento, lo que no es 
una cantidad muy impor
tante en el total de 130.000, 
por lo que tampoco va a 
encarecer la obra más de un 
3 ó 4 por 100, nunca más del 
5. Por lo tanto hay una 
pequeña revisión del proyec
to, como suele suceder en 
todas las obras, con modifi
caciones pendientes, pero 
que no la afectan en lo 
sustancial.

READMISION DE 
TRABAJADORES EN 
FEBRERO

Tras reconocer que ac
tualmente son sólo 6 las 
personas de las más de 200 
que trabajaron en el muro, 
trabajadores que se dedican 
fundamentalmente al relle
nado de la falla, Rafael Ló
pez indica: “Se ha echado a 
los que no tienen antigüe
dad, mientras que a los que 
son de la empresa se les ha . 

despedido temporalmente 
para readmitirlos en febre
ro, una vez que la falla esté 
rellenada”.

Según fuentes de UGT 
una buena parte de los tra
bajadores despedidos ha
brían cobrado ya y recibido 
la correspondiente liquida
ción, aunque, según otras 
fuentes, la mayoría de ellos 
no cobrarán hasta el próxi
mo mes de febrero cuando 

---------------------------------------
se espera que lleguen fondos 
europeos, según un presumi
ble acuerdo entre empresa y 
Administración.

En cuanto a la pregunta 
de si piensa el Ministerio 
esclarecer todos los hechosy 
exigir responsabilidades si 
Ias hubiere, no hemos podi
do obtener respuesta alguna 
en la Dirección Provincial 
del MOPU por no encon- j 
trarse presente el titular. 1

■ W

W1 i

a

MCD 2022-L5


